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PARTE I - EXPEDIENTE 

I. Profª Eliana Amaral:  Apresentação do Projeto de Melhorias do Ensino de Graduação 
(RenovaGrad); 

Profª Ana Maria Fonseca de Almeida: relatório final sobre os trabalhos do GT: Políticas para 
Combater Discriminação de Gênero e Violência Sexual (Portarias GR-83, 84 e 85/2017); 

ADUNICAMP: Apresentação da nova Diretoria; 

Diretório Científico: Divulgação do Congresso Médico Acadêmico da UNICAMP (COMAU/2018); 

II. Informes da Diretoria/FCM; 

III. Premiações recebidas por membros da Comunidade/FCM; 

IV. Apresentação da Situação Orçamentária da FCM; 

V. Informes dos Coordenadores das Comissões/FCM;  

VI. Palavra aos Senhores Membros que se inscreveram; 

VII. Apreciação da Ata da 5ª reunião ordinária (29/06/18).  
 
 

 
PARTE II – ORDEM DO DIA – Para Aprovação – 
NOTA: Os documentos constantes da Ordem do Dia encontram-se à disposição dos Congregados, para consulta. 

 
A)  COMISSÃO INTERNA DE AVALIAÇÃO INSTITUCIONAL - FCM – 

 

01.  Circ.CGU.COPEI-2/18: Indicação de membros para composição da Comissão Interna de Avaliação 
Institucional da FCM/UNICAMP. (fls. 1 e 2) 

         

 

 
B)  PREMIO DE RECONHECIMENTO DOCENTE - 
 

02.  Of. FONO/FCM-024/18: 1) Indicação do nome da Profª Drª Rita de Cássia Ietto Montilha para 
concorrer ao Prêmio de Reconhecimento Docente pela Dedicação ao Ensino 
de Graduação na FCM/UNICAMP, edição 2018. 

2) Comissão de Especialistas: Sugestão de nomes: 

Profª Drª Maria Elisabete Rodrigues Freire Gasparetto (DDHR/FCM) 

Profª Drª Carla Gentile Matas (FM/USP) 

Profª Drª Lúcia da Rocha Uchôa Figueiredo (ISS/UNIFESP) 

 (fls. 3 a 5) 

 

03.  Of. CEG/FCM-046/18: 1) Indicação de nome da Profª Drª Joana Fróes Bragança Bastos para 
concorrer ao Prêmio de Reconhecimento Docente pela Dedicação ao Ensino 
de Graduação na FCM/UNICAMP, edição 2018. 

2) Comissão de Especialistas: Sugestão de nomes: 

Prof. Dr. Gerson Alves Pereira Júnior (FMRP/USP) 

Profª Drª Fernanda Klein Marcondes (FOP/UNICAMP) 

Profª Drª Paula Teixeira Fernandes (FEF/UNICAMP) 

 (fls. 6) 

 

 

Destaque 

Destaque 

Destaque 
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C)  PRÊMIO DE RECONHECIMENTO ACADÊMICO “ZEFERINO VAZ” –  
 
04. Proc. 02P12178/2018:  Parecer da Comissão de Especialistas referente ao Prêmio de 

Reconhecimento Acadêmico “Zeferino Vaz”, edição 2018 
Parecer CCD/FCM-065/2018. 
(fls. 7 e 8) 

 

 

D)  NÚCLEO DE ESTUDOS E PESQUISAS AMBIENTAIS –  
 
05. Of. NEPAM-17/18: -   Indicação de um representante titular e respectivo suplente da FCM para 

compor o Conselho Superior do Núcleo de Estudos e Pesquisas Ambientais 
(NEPAM), para o biênio 2016-2018. 
Sugestão: 
Titular: Prof. Dr. Herling Gregório Aguilar Alonzo 
Suplente: Prof. Dr. Marcos Tadeu Nolasco da Silva 
(fls. 9) 

 
 
 
E)  NÚCLEO DOCENTE ESTRUTURANTE: – (Resolução GR-030/2012) - 
 

Curso de Fonoaudiologia:  
 
06.  Inf. CID/FCM-01/2018:  Minuta de Portaria DFCM que altera a composição do Núcleo Docente 

Estruturante (NDE) do Curso de Graduação em Fonoaudiologia da 
FCM/UNICAMP. (fls. 11) 

 
 

Curso de Medicina:  
 
07.  Inf. CID/FCM-02/2018:  Minuta de Portaria DFCM que altera a composição do Núcleo Docente 

Estruturante (NDE) do Curso de Graduação em Medicina da 
FCM/UNICAMP. (fls. 12) 

 
 
 
F)  RELATÓRIO DE ATIVIDADES - CARREIRA MS - (Deliberação CONSU-A-15/2015) -  
 

Regime de Dedicação Integral à Docência e à Pesquisa: -  
 
08. Proc. 01P3293/1988: CRISTINA APARECIDA ARRIVABENE CARUY: -  

Período: Abril/2014 a Março/2018 - QUADRIENAL 
Professor Doutor II - MS-3.2 RDIDP/PP – DANEST.  
Titulação: Médico: FAMECA/1985; Doutor FCM-Unicamp/1998 
Promoção por Mérito para o nível MS-3.2 em 14/03/2012 
Parecer CCD/FCM-055/2018. (fls. 13)  

 
09. Proc. 01P25205/2003: CLARISSA DE ROSALMEIDA DANTAS: -  

Período: Março/2015 a Fevereiro/2018 - TRIENAL  
Professor Doutor II - MS-3.2 RDIDP/PP – DPMP. 
Titulação: Médico: FCM-Unicamp/1999; Doutor FCM-Unicamp/2011 
Promoção por Mérito para o nível MS-3.2 em 01/11/2016 
Parecer CCD/FCM-056/2018. (fls. 14)  

 

Destaque 

Destaque 

Destaque 
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10. Proc. 01P09077/1987: CARMEN SILVIA BERTUZZO: -  
Período: Maio/2013 a Abril/2018 - QUADRIENAL 
Professor Associado I - MS-5.1 RDIDP/PP – DGM. 
Titulação: Ciências Biológicas: FCM-Unicamp/1984; Livre Docente: FCM-
Unicamp/2003 
Parecer CCD/FCM-066/2018. (fls. 15)  

 
11. Proc. 02P16009/2004: MARIANGELA RIBEIRO RESENDE: -  

Período: Maio/2014 a Abril/2018 - QUINQUENAL 
Professor Associado I - MS-5.1 RDIDP/PP – DCM. 
Titulação: Médico: UFTM/1988; Livre Docente: FCM-Unicamp/2016 
Parecer CCD/FCM-057/2018. (fls. 16)  

 
12. Proc. 01P03026/1986: PAULO DALGALARRONDO: -  

Período: Março/2013 a Fevereiro/2018 – QUINQUENAL 
Professor Titular – MS-6 RDIDP/PP – DPMP. 
Titulação: Médico: FCM-Unicamp/1983; Titular: FCM-Unicamp/2007 
Parecer CCD/FCM-058/2018. (fls. 17)  

 
13. Proc. 02P04981/1981: PAULO CÉSAR RODRIGUES PALMA: -  

Período: Março/2013 a Fevereiro/2018 – QUINQUENAL 
Professor Titular – MS-6 RDIDP/PP – DC. 
Titulação: Médico: FCM-Unicamp/1977; Titular: FCM-Unicamp/2007 
Parecer CCD/FCM-059/2018. (fls. 18)  

 
14. Proc. 01P02267/1979: MARIA LUIZA MORETTI: -  

Período: Abril/2013 a Março/2018 – QUINQUENAL 
Professor Titular – MS-6 RDIDP/PP – DCM. 
Titulação: Médico: FCM-Unicamp/1976; Titular: FCM-Unicamp/2002 
Parecer CCD/FCM-067/2018. (fls. 19)  

 

Regime de Turno Completo: -  
 

15. Proc. 01P03700/1978: OSAMU IKARI: -  
Período: Abril/2013 a Março/2018 - QUINQUENAL 
Professor Doutor I - MS-3.1 RTC/PP – DC. 
Titulação: Doutor: FCM-Unicamp/2016 
Parecer CCD/FCM-060/2018. (fls. 20)  

 

16. Proc. 02P11548/2007: FABIANO REIS: -  
Período: Abril/2015 a Março/2018 - TRIENAL 
Professor Doutor II - MS-3.2 RTC/PP – DRX 
Titulação: Médico: FCM-Unicamp/1999; Doutor: FCM-Unicamp/2007 
Promoção por Mérito para o nível MS-3.2 em 01/12/2015 
Parecer CCD/FCM-061/2018. (fls. 21)  

 

17. Proc. 01P7405/1975: JORGE RIZZATO PASCHOAL: -  
Período: Maio/2013 a Abril/2018 - QUINQUENAL 
Professor Associado II-MS-5.1 RTC/PP – OFT/ORL. 
Titulação: Médico: FCM-Unicamp/1999; Doutor: FCM-Unicamp/2007 
Parecer CCD/FCM-062/2018. (fls. 22)  

 

18. Proc. 01P07505/1983: UBIRAJARA FERREIRA: -  
Período: Abril/2013 a Março/2018 - QUINQUENAL 
Professor Titular - MS-6 RTC/PP – DC.           
Titulação: Médico: FMJ/1979; Titular: FCM-Unicamp/2007 
Parecer CCD/FCM-063/2018. (fls. 23)  
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G) PROFESSOR COLABORADOR - (Delib CONSU-A-06/06, A-06/08 e Portaria DFCM-72/08) -  
 
19. Proc. 02P10720/2012:  ELEMIR MACEDO DE SOUZA:   

Prorrogação no Programa de Professor Colaborador, a partir de 29/06/2018, 
junto ao Departamento de Clínica Médica, bem como Relatório de 
Atividades do biênio anterior.     
Parecer CCD/FCM-064/2018. (fls. 24) 

 
 

H)  CONCURSO PARA PROFESSOR DOUTOR – (Deliberação CONSU-A-30/2013) -  
 

Abertura e Edital de Inscrição: 

 
20. Of. 49/2018-DP:  Departamento de Pediatria:  

Abertura e Edital de inscrição ao concurso para provimento de 1 (um) cargo 
de Professor Doutor I, nível MS-3.1, em RTP, junto à Área de Neonatologia 
(MD131, MD643, MD941, RM169, RM175, RM 195 e RP006).  
Recursos: Deliberação da Congregação/FCM-144/2018. 
Aprovados pelo Conselho Departamental em 09/08/2018. (fls. 25 a 47) 

 
21. Of. DDHR-14/2018:  Departamento de Desenvolvimento Humano e Reabilitação:  

Abertura e Edital de inscrição ao concurso para provimento de 1 (um) cargo 
de Professor Doutor I, nível MS-3.1, em RTP, junto à Área de Linguagem 
(FN406 e FN510). 
Recursos: Demissão do Prof. Ricardo Santhiago Corrêa. 
Aprovados pelo Conselho Departamental em 07/08/2018. (fls. 48 a 63) 

 
 

I)  DISPONIBILIZAÇÃO DE CARGO -   
 
22. Of. 82/2018:  DEPARTAMENTO DE CIRURGIA/FCM:  

 Disponibilização de mais 1 (um) cargo de Professor Doutor, para atender a 
nomeação de candidato aprovado no concurso para provimento do referido 
cargo (02P26658/2015). (fls. 64 e 65) 

 

 

J)  NOMEAÇÃO NA PARTE PERMANENTE DO QUADRO DOCENTE DA UNICAMP -   
 
23. Proc. 01P4258/1988:  AGRÍCIO NUBIATO CRESPO:  

 Nomeação na PP: Professor Titular, nível MS-6, em RTC, junto à Área de 
Otorrinolaringologia do Departamento de Oftalmo/Otorrinolaringologia, tendo 
em vista aprovação em concurso público para provimento do referido cargo 
(02P18232/2014). 
Recursos: Delib. CONSU-611/2013 e Delib.da Congregação/FCM-177/2014. 
Aprovado pelo Conselho Departamental em 15/08/2018. (fls. 66 a 68) 

 

 

K) ESTÁGIO PROBATÓRIO - (Resolução GR-034/2014) -   
 
24. Proc. 15P28215/2014:  MAGNUN NUELDO NUNES DOS SANTOS:   

Professor Doutor I/RDIDP – DPC/FCM 
Parecer circunstanciado sobre a Avaliação Especial de Desempenho do 
período de Janeiro/2017 a Fevereiro/2018. (fls. 69)  

Homologação 
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25. Proc. 02P22836/2015:  ANDRÉA FERNANDES ELOY DA COSTA FRANÇA:   

Professor Doutor I/RDIDP – DCM/FCM 
Parecer circunstanciado sobre a Avaliação Especial de Desempenho do 
período de Janeiro/2017 a Junho/2018. (fls. 70)  

 
26. Proc. 02P11330/2015:  CLARISSA LIN YASUDA:   

Professor Doutor I/RDIDP – DN/FCM 
Parecer circunstanciado sobre a Avaliação Especial de Desempenho do 
período de Novembro/2016 a Dezembro/2017. (fls. 71)  

 
27. Proc. 02P17140/2014:  PAULO NEWTON DANZI SÁLVIA:   

Professor Doutor I/RDIDP – DN/FCM 
Parecer circunstanciado sobre a Avaliação Especial de Desempenho do 
período de Janeiro a Dezembro/2017. (fls. 72)  

 
 

L)  PRESTAÇÃO DE SERVIÇO VOLUNTÁRIO - (Resolução GR-037/2001)  
 
28. Proc. 02P19312/2017:  ANA RAQUEL RIGHI GOMES: -  

Integração no Programa de Prestação de Serviço Voluntário, pelo prazo de 
2 (dois) anos, junto ao Ambulatório de Gênero da Infância do Departamento 
de Psicologia Médica e Psiquiatria/FCM. Aprovado pelo Conselho 
Departamental. (fls. 73 a 75) 

 
 

M)  CENTRO INFORMAÇÃO E ASSISTÊNCIA TOXICOLÓGICA DE CAMPINAS -   
 
29. Of. CIATox-19/2018:  Proposta de alteração da Resolução GR-46/2017, que cria o Programa de 

Bolsas de Incentivo em Toxicologia. Aprovado pelo Conselho Técnico 
Científico em 07/08/2018. (fls. 76 a 80) 

 
 
N)  GRADUAÇÃO EM MEDICINA: – 
 

Calendário Escolar:  
 
30.  Of. CEG/FCM-047/18:  Proposta de calendário 2018/2019 dos 4º, 5º e 6º anos do curso de 

medicina. Aprovado pela CPG em 14/08/2019. (fls. 81 a 88) 
 
 

Revalidação de Diplomas:  
 
31.  Of. CEG/FCM-051/18:  Pareceres sobre as solicitações de Revalidação de Diplomas Médicos 

Estrangeiros encartados nos processos 01P8372/2018 e 01P9587/2018. 
Aprovado pela CPG. (fls. 89 a 95) 

 
 
O)  COMISSÃO DE PESQUISA: – 
 
32.  Of. PRP. Circ. 61/2018:  Indicação dos representantes da FCM para compor o Conselho de 

Orientação do FAEPEX, para mandato de 2 (dois) anos. 
Sugestão: Titular: Prof. Dr. Andrei Carvalho Sposito 

Suplente: Prof. Dr. André Almeida Schenka 
(fls. 96) 
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P)  COMISSÃO DE PÓS-GRADUAÇÃO: – 
 

Composição/Alteração de Comissão:  
 
33.  Parecer CPG/FCM-01/18:Alteração da composição da Comissão do Programa de Pós Graduação 

em Ciências Médicas. Aprovado ad referendum. (fls. 97 a 98) 
 
 
 
34.  Parecer CPG/FCM-02/18:Composição da Subcomissão de Exames dos Programas de Residência 

Médica de Acesso Direto 2019, bem como o Calendário de Seleção. 
Aprovado ad referendum. (fls. 99 a 100) 

 
 
 

Edital:  
 
35.  Parecer CPG/FCM-03/18:  Edital do Processo Seletivo 2019 da Residência Multiprofissional e em 

Área Profissional da Saúde. Aprovado pela CPG. (fls. 101) 
 
36.  Parecer CPG/FCM-04/18:  Editais do Processo Seletivo para ingresso em 2019 da Residência 

Médica (Acesso Direto, Especialidades Clínica, Especialidades 
Cirúrgicas, Áreas da Pediatria, Áreas de Atuação e Anos Tradicionais em 
Transplantes, e Especialidades Médicas). Aprovado pela CPG. (fls. 102) 

 
 

Transferência de nível:  

37.  Parecer CPG/FCM-05/18:  CHARLES ELLIOT SERPELLONE NASH: Transferência para o 
Doutorado, junto ao PPG-Farmacologia, sob a orientação do Prof. Dr. 
Gilberto de Nucci. Aprovado pela CPG. (fls. 103) 

38.  Parecer CPG/FCM-06/18:  JULIANA DE OLIVEIRA FERNANDES: Transferência para o Doutorado, 
junto ao PPG-Farmacologia, sob a orientação do Prof. Dr. José Eduardo 
Tanus dos Santos. Aprovado pela CPG. (fls. 104) 

39.  Parecer CPG/FCM-07/18:  TAÍS BETONI RODRIGUES: Transferência para o Doutorado, junto ao 
PPG-Farmacologia, sob a orientação do Prof. Dr. José Luiz da Costa. 
Aprovado pela CPG. (fls. 105) 

40.  Parecer CPG/FCM-08/18:  PAULO RODOLFO TAGLIARI BARBISAM: Transferência para o 
Doutorado, junto ao PPG-Ciências Médicas (Área de Concentração: 
Oftalmologia), sob a orientação do Prof. Dr. Carlos Eduardo Leite Arieta. 
Aprovado pela CPG. (fls. 106) 

 
 

Resultado da Eleição:  
 
41.  Parecer CPG/FCM-09/18: Resultado da eleição para representante discente da Comissão do 

Programa de Pós-Graduação em Ciências da Cirurgia. Aprovado pela 
CPG. (fls. 107) 

 
42. Parecer CPG/FCM-10/18: Resultado da eleição para representante discente da Comissão do 

Programa de Pós-Graduação em Clínica Médica. Aprovado pela CPG. 
(fls. 108) 

Homologação 

Homologação 
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43.  Parecer CPG/FCM-11/18:  Resultado da eleição para composição da Comissão do Programa de Pós-

Graduação em Saúde Coletiva. Aprovado pela CPG. (fls. 109) 
 
 

Atualização de Linha de Pesquisa:  
 
44. Parecer CPG/FCM-13/18:  Atualização de Linha de Pesquisa (Diversidade: Cultura, Saúde e 

Cuidado) do Programa de Pós-Graduação em Saúde Coletiva. Aprovado 
pela CPG. fls. 110 

 
 

Programa de Pesquisador de Pós-Doutorado:  

45.  Parecer CPG/FCM-14/18: Ingresso no Programa de Pesquisador de Pós-Doutorado. Aprovado pela 
CPG. (fls. 111) 

 
Credenciamento – Programa de Pós-Graduação Stricto Sensu:  

46.  Parecer CPG/FCM-15/18:Credenciamento de professores nos Programas/categorias de Pós-
Graduação Stricto Sensu. Aprovado pela CPG. (fls. 112) 

 
Descredenciamento – Programa de Pós-Graduação Stricto Sensu:  

47. Parecer CPG/FCM-16/18: Descredenciamento de professores nos Programas/categorias de Pós-
Graduação Stricto Sensu. Aprovado pela CPG. (fls. 113) 

 
 
 
Q)  COMISSÃO DE EXTENSÃO UNIVERSITÁRIA E ASSUNTOS COMUNITÁRIOS: – 

 
Cursos: Aperfeiçoamento/ Difusão/ Especialização/ Extensão: 

 
48. CEU/FCM–144/2018:  Obesidade (oferecimento) 

Sigla: FCM–0598 
Tipo: Especialização Universitária – S 
Carga Horária Total: 360 horas 
Vaga(s): Mínimo 30, Máximo 50 
Custo por aluno: R$ 8.268,71 à vista ou 10 x de R$ 826,87  
Responsável: Prof. Dr. Lício Augusto Velloso        
Departamento: Clínica Médica 
(fls. 114) 

 
49. CEU/FCM–145/2018:  Crianças em acolhimento institucional: Reflexões sobre o 

desenvolvimento e o atendimento em rede (oferecimento) 
Sigla: FCM–0615 
Tipo: Difusão Científica - S 
Carga Horária Total: 34 horas 
Vaga(s): mínimo 5, máximo 30 
Custo por aluno: gratuito 
Responsável: Profª Drª Maria Fernanda Bagarollo 
Departamento: Desenvolvimento Humano e Reabilitação 
(fls. 115) 
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50. CEU/FCM–146/2018:  Fisioterapia Aplicada a Saúde da Mulher (reoferecimento) 
Sigla: FCM–0250 
Tipo: Especialização  
Carga Horária Total: 800 horas 
Vaga(s): mínimo 10, máximo 10 
Custo por aluno: R$ 8.009,66 ou 12 x de R$ 667,47 
Responsável: Profª Drª Cassia Raquel Teatin Juliato   
Departamento: Tocoginecologia 
(fls. 116) 

 
 
51. CEU/FCM–147/2018:  Neurofisiologia Clínica: EEG e Epilepsia (reoferecimento) 

Sigla: FCM–0990 
Tipo: Especialização Universitária – S 
Carga Horária Total: 1920 horas 
Vaga(s): mínimo 1, máximo 4 
Custo por aluno: gratuito 
Responsável: Prof. Dr. Fernando Cendes 
Departamento: Neurologia 
(fls. 117) 

 
 
52. CEU/FCM–148/2018:  Fisioterapia Neurofuncional no Adulto (reoferecimento) 

Sigla: FCM–0549 
Tipo: Especialização 
Carga Horária Total: 624 horas 
Vaga(s): mínimo 14, máximo 20 
Custo por aluno: R$ 7.800,00 à vista ou 13 x de R$ 600,05 
Responsável: Prof. Dr. Donizete Cesar Honorato 
Departamento: Neurologia 
(fls. 118) 

 
 
53. CEU/FCM–149/2018:  Neuropsicologia Aplicada à Neurologia Infantil (reoferecimento) 

Sigla: FCM–0960 
Tipo: Especialização Universitária – S 
Carga Horária Total: 364 horas 
Vaga(s): mínimo 40, máximo 80 
Custo por aluno: R$ 6.825,00 à vista ou 13 x de R$ 525,00 
Responsável: Profª Drª Sylvia Maria Ciasca   
Departamento: Neurologia 
(fls. 119) 

 
 
54. CEU/FCM–150/2018:  Otorrinolaringologia Avançado (reoferecimento) 

Sigla: FCM–0611 
Tipo: Aperfeiçoamento 
Carga Horária Total: 192 horas 
Vaga(s): mínimo 1, máximo 3 
Custo por aluno: gratuito 
Responsável: Prof. Dr. Carlos Takahiro Chone  
Departamento: Oftalmo/Otorrinolaringologia 
(fls. 120) 
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55. CEU/FCM–151/2018:  Distúrbios do Movimento e Aplicação de Toxina Botulínica em 
Patologias Neurológicas (reoferecimento) 
Sigla: FCM–0258 
Tipo: Especialização Universitária – S 
Carga Horária Total: 360 horas 
Vaga(s): mínimo 1, máximo 3 
Custo por aluno: gratuito 
Responsável: Profª Drª Anamarli Nucci 
Departamento: Neurologia 
(fls. 121) 

 
56. CEU/FCM–152/2018:  Reabilitação Aplicada à Neurologia Infantil (reoferecimento) 

Sigla: FCM–0240 
Tipo: Especialização Universitária – S 
Carga Horária Total: 364 horas 
Vaga(s): mínimo 40, máximo 60 
Custo por aluno: R$ 6.825,00 à vista ou 13 x de R$ 525,00 
Responsável: Profª Drª Sylvia Maria Ciasca   
Departamento: Neurologia 
(fls. 122) 

 
57. CEU/FCM–153/2018:  Neurointensivismo, Doppler Transcraniano e Neurovascular 

(reoferecimento) 
Sigla: FCM–0991 
Tipo: Especialização Universitária – S 
Carga Horária Total: 1440 horas 
Vaga(s): mínimo 1, máximo 3 
Custo por aluno: gratuito 
Responsável: Prof. Dr. Li Li Min 
Departamento: Neurologia 
(fls. 123) 

 
58. CEU/FCM–154/2018:  Treinamento de Auxiliar do Oftalmologista (reoferecimento) e alteração 

da forma de realização para semipresencial. 
Sigla: FCM–0003 
Tipo: Extensão 
Carga Horária Total: 180 horas 
Vaga(s): mínimo 3, máximo 10 
Custo por aluno: R$ 1.000,00 
Responsável: Prof. Dr. Carlos Eduardo Leite Arieta  
Departamento: Oftalmo/Otorrinolaringologia 
(fls. 124) 

 
59. CEU/FCM–155/2018:  Fisioterapia Respiratória em Unidade de Terapia Intensiva de Adultos 

(reoferecimento) 
Sigla: FCM–0900 
Tipo: Especialização  
Carga Horária Total: 1920 horas 
Vaga(s): mínimo 7, máximo 24 
Custo por aluno: R$ 5.037,86 à vista ou 12 x de R$ 419,82 
Responsável: Profª Drª Desanka Dragosavac 
Departamento: Cirurgia 
(fls. 125) 
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Atividades de Assistência:  
 
60. CEU/FCM–156/2018:  WILLIAN DIAS BELANGERO (01P2978/1979):   

Renovação das Atividades de Assistência junto a Policlínica, com carga 
horária de 8h/semanais – vigência: 2018. (fls. 126) 

 
61. CEU/FCM–157/2018:  MAURÍCIO ETCHEBEHERE (02P15747/2007):   

Renovação das Atividades de Assistência junto a Policlínica, com carga 
horária de 4h/semanais – vigência: 2018. (fls. 127) 

 
62. CEU/FCM–158/2018:  RODRIGO GONÇALVES PAGNANO (02P1109/2015):   

Renovação das Atividades de Assistência junto a Policlínica, com carga 
horária de 8h/semanais – vigência: 2018. (fls. 128) 

 
63. CEU/FCM–159/2018:  JOÃO BATISTA DE MIRANDA (01P4001/1978):   

Renovação das Atividades de Assistência junto a Policlínica, com carga 
horária de 8h/semanais – vigência: 2018. (fls. 129) 

 
 

Prestação de Serviços / Cooperação Técnica:  
 
64. CEU/FCM–ad 44/2018:  DCM/FCM: Primeiro Termo de Aditamento ao Contrato de Prestação de 

Serviços entre a Universidade Estadual de Campinas, com interveniência 
administrativa da Fundação de Desenvolvimento da UNICAMP (FUNCAMP) 
e a Bayer S/A, para alteração da data de oferecimento de curso. 
Executor: Prof. Dr. Márcio Jansen de Oliveira Figueiredo 
Substituto: Prof. Dr. Otávio Rizzi Coelho 
(fls. 130) 

 
65. CEU/FCM–ad 45/2018: DP/FCM: Termo Aditivo nº 1 ao Contrato de Prestação de Serviços entre a 

Universidade Estadual de Campinas, com interveniência administrativa da 
Fundação de Desenvolvimento da UNICAMP (FUNCAMP) e a Sociedade 
Brasileira de Endocrinologia e Metabologia (SBEM), para alteração da 
cláusula Quarta, que trata da obrigação dos partícipes (item II). 
Executor: Prof. Dr. Roberto Teixeira Mendes 
Substituto: Prof. Dr. Gil Guerra Júnior 
(fls. 131) 

 
66. CEU/FCM–ad 47/2018:  DSC/FCM: Termo de Cooperação Técnica entre a Universidade Estadual de 

Campinas e o Instituto de Saúde (IS), visando elaboração, desenvolvimento 
e socialização de resultados de projeto de pesquisa, formação e assessoria 
realizados no âmbito das práticas de atenção e de gestão do SUS. 
Executor: Prof. Dr. Gastão Wagner de Sousa Campos 
Substituto: Prof. Dr. Gustavo Tenório Cunha 
(fls. 132) 

 
67. CEU/FCM–160/2018:  DCM/FCM: Contrato de Prestação de Serviços entre a Universidade 

Estadual de Campinas, com interveniência administrativa da Fundação de 
Desenvolvimento da UNICAMP (FUNCAMP) e a ASTRAZENECA do Brasil 
Ltda., para oferecimento de 10 cursos de Difusão Científica de 
responsabilidade da Disciplina de Endocrinologia do DCM-FCM/UNICAMP. 
Executor: Prof. Dr. Marcos Antonio Tambascia 
Substituto: Prof. Dr. Otávio Rizzi Coelho 
(fls. 133) 

 

Homologação 

Homologação 
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68. CEU/FCM–161/2018: DC/FCM: Termo Aditivo nº 1 ao Contrato de Prestação de Serviços entre a 
Universidade Estadual de Campinas, com interveniência administrativa da 
Fundação de Desenvolvimento da UNICAMP (FUNCAMP) e a UCB 
Biopharma Ltda., para alteração de endereço e cláusulas contratuais. 
Executor: Profª. Drª. Raquel Franco Leal 
Substituto: Profª. Drª. Maria de Lourdes Setsuko Ayrizono 
(fls. 134) 

 
 
 
 

Relatório Final e Prestação de Contas:  
 
69. CEU/FCM–162/2018:  DC/FCM: Relatório Final do Contrato de Prestação de Serviços celebrado 

entre a Universidade Estadual de Campinas, com interveniência 
administrativa da Fundação de Desenvolvimento da UNICAMP (FUNCAMP) 
e a Bayer S/A. 
Executor: Prof. Dr. Márcio Jansen de Oliveira Figueiredo 
Substituto: Prof. Dr. Otávio Rizzi Coelho 
(fls. 135) 

 
70. CEU/FCM–163/2018:  DAP/FCM: Relatório Financeiro: Prestação de Contas dos recursos 

movimentados através da Área de Prestação de Serviços de Pequena Monta 
do convênio 5036 – APS/FCM/Laboratório de Bartonelose – exercício: 2017. 
Responsável: Profª Drª Maria Letícia Cintra 
(fls. 136) 

 
71. CEU/FCM–164/2018:  FCM: Relatório Final do Convênio celebrado entre a Universidade Estadual 

de Campinas e a União, por intermédio do Ministério da Saúde, visando 
fortalecer o Sistema Único de Saúde - Promover a reorientação da formação 
profissional em saúde – Pró-Saúde e Pet-Saúde. 
Executor: Prof. Dr. Roberto Teixeira Mendes    
Substituto: Prof. Dr. José Luiz Tatagiba Lamas 
(fls. 137) 

 
72. CEU/FCM–ad 48/2018:  FCM: Prestação de Contas dos recursos movimentados através da Área de 

Prestação de Serviços de Pequena Monta do convênio 2826, visando a 
Avaliação dos Projetos de Pesquisa/FCM. 
Executor: Prof. Dr. Otávio Rizzi Coelho    
(fls. 138) 

 
 
 

Programa de Treinamento em Serviço:  
 
73. CEU/FCM–165/2018:  Cirurgia Oral Menor e Odontologia Hospitalar (reoferecimento) 

Modalidade: Treinamento para Profissional de Saúde     
Vigência: janeiro a dezembro/2019 
Carga Horária Total: 220 horas 
Vaga(s): 16 
Responsável: Dra. Cecília Regina Gonzaga Frazatto 
Área: Odontologia - HC/UNICAMP 
(fls. 139) 

 
 

Homologação 
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74. CEU/FCM–166/2018:  Prótese Bucomaxilofacial (reoferecimento) 
Modalidade: Treinamento para Profissional de Saúde     
Vigência: janeiro a dezembro/2019 
Carga Horária Total: 220 horas 
Vaga(s): 5 
Responsável: Dra. Cecília Regina Gonzaga Frazatto 
Área: Odontologia - HC/UNICAMP 
(fls. 140) 

 
75. CEU/FCM–167/2018:  Disfunções Temporomandibulares e Dor Orofacial (reoferecimento) 

Modalidade: Treinamento para Profissional de Saúde     
Vigência: janeiro a dezembro/2019 
Carga Horária Total: 220 horas 
Vaga(s): 1 
Responsável: Dra. Cecília Regina Gonzaga Frazatto 
Área: Odontologia - HC/UNICAMP 
(fls. 141) 

 
76. CEU/FCM–168/2018:  Odontologia Hospitalar Geral, Cirurgia e Disfunção de ATMs – DRS X 

(reoferecimento) 
Modalidade: Treinamento para Profissional de Saúde     
Vigência: janeiro a dezembro/2019 
Carga Horária Total: 220 horas 
Vaga(s): 18 
Responsável: Dra. Cecília Regina Gonzaga Frazatto 
Área: Odontologia - HC/UNICAMP 
(fls. 142) 

 
77. CEU/FCM–169/2018:  Odontopediatria em Ambiente Hospitalar (reoferecimento) 

Modalidade: Treinamento para Profissional de Saúde     
Vigência: janeiro a dezembro/2019 
Carga Horária Total: 220 horas 
Vaga(s): 1 
Responsável: Dra. Cecília Regina Gonzaga Frazatto 
Área: Odontologia - HC/UNICAMP 
(fls. 143) 

 
78. CEU/FCM–170/2018:  Odontologia Hospitalar Geral, Cirurgia e Disfunção de ATMs – DRS VII 

(reoferecimento) 
Modalidade: Treinamento para Profissional de Saúde     
Vigência: janeiro a dezembro/2019 
Carga Horária Total: 220 horas 
Vaga(s): 18 
Responsável: Dra. Cecília Regina Gonzaga Frazatto 
Área: Odontologia - HC/UNICAMP 
(fls. 144) 
 

79. CEU/FCM–171/2018:  Pacientes com Necessidades Especiais (reoferecimento) 
Modalidade: Treinamento para Profissional de Saúde     
Vigência: janeiro a dezembro/2019 
Carga Horária Total: 220 horas 
Vaga(s): 2 
Responsável: Dra. Cecília Regina Gonzaga Frazatto 
Área: Odontologia - HC/UNICAMP 
(fls. 145) 
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80. CEU/FCM–172/2018:  Pacientes com Necessidades Especiais DRS VII (reoferecimento) 

Modalidade: Treinamento para Profissional de Saúde     
Vigência: janeiro a dezembro/2019 
Carga Horária Total: 220 horas 
Vaga(s): 2 
Responsável: Dra. Cecília Regina Gonzaga Frazatto 
Área: Odontologia - HC/UNICAMP 
(fls. 146) 

 
81. CEU/FCM–173/2018:  Pacientes com Necessidades Especiais DRS X (reoferecimento) 

Modalidade: Treinamento para Profissional de Saúde     
Vigência: janeiro a dezembro/2019 
Carga Horária Total: 220 horas 
Vaga(s): 2 
Responsável: Dra. Cecília Regina Gonzaga Frazatto 
Área: Odontologia - HC/UNICAMP 
(fls. 147) 

 
82. CEU/FCM–ad 46/2018:  Dismorfologia II (oferecimento) 

Modalidade: Médico de Aperfeiçoamento     
Vigência: setembro/2018 a agosto/2019 
Carga Horária Total: 832 horas 
Vaga(s): 2 
Responsável: Profª Drª Andréa Trevas Maciel Guerra 
Departamento: Genética Médica 
(fls. 148) 
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PREMIAÇÕES 

 

A pesquisa “Influência do tipo de fixação (lateral vs. cruzados) e do tempo para a fixação sobre 
os critérios de Flynn nas fraturas supracondilianas do úmero na criança”, recebeu o prêmio 
de “Melhor Apresentação Oral” durante o XXIV Congresso Brasileiro de Trauma Ortopédico 
(CBTO 2018), realizado em Belo Horizonte, no mês de maio. A pesquisa foi orientada pelo 
professor William Dias Belangero, e teve como autores a aluna do 6º ano do curso de Medicina, 
Ângela Yuka Katayama, e os médicos-residentes Henrique Matias Santarosa e Lucas 
Moratelli. 

 
O Prof. Dr. Gustavo Pereira Fraga foi agraciado com o “Prêmio Orazio Campione” durante o 
5th Congresso da World Society of Emergency Surgery (WSES), realizado de 27 a 30 de junho, 
em Bertinoro, na Itália. 

Os pesquisadores Sara Teresinha Olalla Saad e Aníbal Eugênio Vercesi foram contemplados 
com a Ordem Nacional do Mérito Científico. Trata-se de uma honra concedida pelo Ministério 
da Ciência, Tecnologia, Inovações e Comunicações (MCTIC) a personalidades brasileira e 
estrangeiras, reconhecendo suas contribuições para o desenvolvimento da ciência no Brasil. 

A pesquisa ““Comparação da condrogênese a partir de células-tronco do líquido amniótico 
humano e do tecido adiposo em suporte de quitosana e xantana””, recebeu o prêmio de 2ª 
Melhor Comunicação Oral do 24º Congresso de Reumatologia Avançada (ERA), realizado em 
São Paulo, no mês de maio. A pesquisa foi orientada pelo professor Ibsen Bellini Coimbra, e 
teve como autora Ingrid Iara Damas, aluna de mestrado do Programa de Pós-graduação em 
Clínica Médica da FCM/UNICAMP. 

 

Os pesquisadores da Faculdade de Ciências Médicas (FCM) da Unicamp Nayene Leocádia 
Manzutti Eid, Li Li Min, Anibal Eugênio Vercesi, Cláudia Barbosa Ladeira Campos, Hagai 
Rottemberg e Roger Frigerio Castilho receberam o Prêmio Inventores 2018.  Nayene e Li 
receberam o prêmio pela patente Disposição construtiva introduzida em recipiente para 
procedimento radiográfico manual em câmara escura portátil. Anibal, Cláudia, Hagai e Roger 
receberam o prêmio pela patente Método para quantificar liberação mitocondrial de citocromo C, 
composição para detectar liberação mitocondrial de citocromo C, kit para detectar liberação 
mitocondrial de citocromo C, uso de composição para liberação mitocondrial de citocromo C, que 
teve também a participação de Ricardo Guanaes Cosso, do Instituto de Química. 

O prêmio é concedido pela Agência de Inovação Inova da Unicamp para valorizar professores, 
pesquisadores e ex-alunos por seus esforços na proteção e transferência de tecnologias 
inovadoras. Nesse ano, foram homenageados 190 profissionais.  

 

 

https://www.fcm.unicamp.br/fcm/sites/default/files/2018/anexo/cbto2018_-_melhor_apresentacao_oral.pdf
https://www.wses.org.uk/congresses/5th-wses-congress-june-28th-30th-2018
https://www.wses.org.uk/
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Trabalhos premiados no Congresso Paulista de Ginecologia e Obstetrícia – agosto/2018 

 
 3º lugar em Obstetrícia: Índice de Choque e Frequência cardíaca pós-parto estão relacionados 

com volume sanguíneo corporal perdido após parto vaginal - uma coorte prospectiva.  Anderson 

Borovac Pinheiro, Rodolfo Pacagnella e José Guilherme Cecatti 

 1º lugar em Obstetrícia: Curvas e valores de referência para medidas ultrassonográficas de 

tireoide fetal. Ricardo Maia Barbosa, Renato Teixeira Souza, Carla Silveira, Kleber Cursino, 

Cristiane de Almeida e José Guilherme Cecatti 

 3º lugar em Ginecologia: Efeito do extrato de folhas de Morus NigraL (Chá de amora) em 

mulheres com síndrome climatérica: ensaio clinico randomizado. Luiz Gustavo de Oliveira Brito, 

Lucia Helena Simões Costa Paiva et. al. 

 

 

AMEE 2018 

 O pôster "Learn + Fun: how social media and gamification can foster students' participation 

in an online emergency course" recebeu o prêmio de melhor pôster do An International 

Association for Medical Education - AMEE 2018, congresso europeu de educação 

médica. O trabalho foi desenvolvido por Tiago de Araújo Guerra Grangeia, Bruno de Jorge, 

Dario Cecílio-Fernandes e Rene A. Tio. A orientação foi de Marco Antônio de Carvalho-

Filho. 
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ATA DA QUINTA REUNIÃO ORDINÁRIA DA CONGREGAÇÃO DA FACULDADE DE 1 

CIÊNCIAS MÉDICAS DA UNIVERSIDADE ESTADUAL DE CAMPINAS. Aos vinte e nove dias 2 

do mês de junho de dois mil e dezoito, com início às nove horas, reuniu-se a Congregação da 3 

Faculdade de Ciências Médicas da Universidade Estadual de Campinas, na sala da Congregação 4 

desta Faculdade, sob a Presidência do Professor Doutor Ivan Felizardo Contrera Toro, Diretor da 5 

FCM/UNICAMP, acompanhado pelo Professor Doutor Roberto Teixeira Mendes, Diretor 6 

Associado da FCM/UNICAMP, assessorado pela Senhora Marisa Aparecida Camilo Olivatto, 7 

Assistente Técnico da FCM. Compareceram os membros: Álvaro Galette Júnior, Amélia Flor 8 

Soares Silva; André Fattori; Andrei Carvalho Sposito; Camila Delmondes Dias; Christiane 9 

Marques do Couto; Cristina Aparecida Arrivabene Caruy; Eduardo Hiroshi Tikazawa; Erich 10 

Vinícius de Paula; Fabíola Taufic Monica Iglesias; Fernando Cendes; Flávio César de Sá; 11 

Francisco Hideo Aoki; Gabriel Forato Anhê; Henriquy Aguiar Coelho; Humberto Villefort Silva 12 

Chaves; Lia Canotilho Logarezzi; Luiz Roberto Lopes; Maria Almerinda Vieira Fernandes Ribeiro 13 

Alves; Maria Francisca Colella dos Santos; Maria Letícia Cintra; Maria Luiza Moretti; Mariângela 14 

Ribeiro Resende; Júlia Yoriko Shinzato, representando Mary Ângela Parpinelli; Paula Cristina 15 

Albertoni de Cuquejo; Paulo Eduardo Neves Ferreira Velho; Plínio Trabasso; Renata Cruz Soares 16 

Azevedo; Ricardo de Lima Zollner; Ricardo Mendes Pereira, também representando Mariana 17 

Porto Zambon; Rodrigo Gonçalves Pagnano; Rosana Teresa Onocko Campos; Sílvia de Barros 18 

Mazon; Sofia Gallina Ferreira; Thiago Sancassani; Ubirajara Ferreira e Vera Lúcia Gil da Silva 19 

Lopes. Como convidados compareceram: Angélica Bronzatto de Paiva e Silva; Antonio 20 

Gonçalves de Oliveira Filho; Cristiano Novack Amaral Pereira; Maria Isabel Pedreira de Freitas; 21 

Roberto Benedito de Paiva e Silva; Rodrigo Bueno de Oliveira; Sérgio Roberto de Lucca; Célia 22 

Regina Garlipp, representando Sérgio Tadeu Martins Marba; e Vitória Régia Pereira Pinheiro. 23 

Ausências justificadas: Fernanda Garanhani de Castro Surita, Gustavo Pereira Fraga, Keila 24 

Miriam Monteiro de Carvalho, Maurício Wesley Perroud Júnior, Nelson Adami Andreollo, Raquel 25 

Silveira Bello Stucchi, Rodolfo de Carvalho Pacagnella, Sérgio Tadeu Martins Marba e Vagner de 26 

Castro. Havendo número legal o Senhor Presidente dá início à Sessão com a entrega dos 27 

certificados dos trabalhos premiados na XI Semana de Pesquisa. Diz que foram apresentados 28 

diversos trabalhos e, com a colaboração da professora Maria Luiza Moretti, Coordenadora da 29 

Câmara de Pesquisa, faz a chamada, por ordem alfabética, dos três trabalhos classificados em 30 

primeiro lugar. O primeiro trabalho da aluna Gabriela Bertollotto, representada pela professora 31 

Fabíola Iglesias, com o tema “MK 571, um inibidor de proteína de resistência a múltiplos fármacos 32 

potencializa as respostas relaxantes na bexiga e na próstata de camundongos”. O segundo 33 
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trabalho é da aluna Janet Keller Silva, orientado pelo professor Gustavo Jacob Lourenço, com 1 

tema “Associação de polimorfismos localizados em regiões regulatórias do splicing dos genes 2 

ABCY3 e CREB1 com o prognóstico do melanoma cutâneo”. O terceiro trabalho, da autora Marina 3 

Nogueira Silveira, coorientado pela professora Maria Carolina Santos, que representa o professor 4 

Jose Barreto Cavalheira, com o tema “Perda de peso determina sobrevida em pacientes com 5 

câncer colorretal não metastático e está correlacionada a características biológicas tumorais mais 6 

agressivas”. Parabeniza a todos e diz que existem mais dez menções honrosas que constam da 7 

pauta da reunião. Com a palavra a professora Maria Luíza Moretti comenta que foi observado 8 

na última edição da Semana de Pesquisa o interesse crescente na participação dos alunos e dos 9 

professores. Que os membros da Comissão avaliadora encontraram dificuldade na escolha dos 10 

trabalhos vencedores, devido à qualidade dos mesmos. Estimula para que continuem 11 

participando, seja como orientadores ou como pesquisadores, pois considera uma atividade 12 

científica da FCM bastante relevante. Em seguida o Senhor Presidente dá posse aos novos 13 

representantes das categorias docente, discente e de servidores, desejando ótimo trabalho, 14 

esperando muita colaboração para com a instituição. Da mesma forma deseja sorte e ótima 15 

gestão ao professor Antônio Gonçalves de Oliveira Filho, que no dia 25 de junho assumiu a 16 

Superintendência do HC. Lembra que na cerimônia de posse foi ressaltada a importância do HC 17 

na formação dos alunos e dos residentes e a importante parceria entre a FCM e o HC. Prossegue 18 

e parabeniza o professor Flavio César de Sá que foi reconduzido a chefia do Departamento de 19 

Saúde Coletiva. Convida a comunidade para a posse da nova diretoria da FCM que vai acontecer 20 

às 10 horas do dia 4 de julho, no Auditório V. Participa que a reitoria vai iniciar novo ciclo de 21 

avaliação institucional e enviou ofício às Unidades solicitando para que constitua composição de 22 

uma Comissão Interna de Avaliação Institucional, que deverá ter de três a dez membros 23 

docentes, um a dois funcionários de carreira PAEPE, e um a dois alunos de graduação e pós-24 

graduação. Informa que o prazo para definição desta Comissão vai até o final do mês de agosto, 25 

e que deixa para a nova gestão resolver a forma de constituição da Comissão de Avaliação 26 

Institucional. Faz em seguida um balanço do Planejamento Estratégico da FCM do período de 27 

2016 a 2020. Diz que foram 36 equipes trabalhando em 45 projetos, com 13 projetos ainda não 28 

iniciados. Que, em paralelo, após o Planejamento Estratégico da FCM, o CEPRE também fez o 29 

seu próprio Planejamento Estratégico onde foram estabelecidos 27 projetos e, destes, 19 estão 30 

em andamento, dividido em quatro equipes. Cita que a Biblioteca da FCM também fez seu 31 

Planejamento Estratégico, com 10 equipes trabalhando em 10 projetos, e que faltam seis projetos 32 

a serem implementados. Apresenta, em gráfico colorido para melhor percepção, a posição de 33 
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cada projeto, e faz a observação de que no mês de fevereiro ainda não constava nenhum projeto 1 

em andamento, em outubro haviam 62% dos projetos em andamento e, no mês de maio de 2018, 2 

com 65% dos projetos em andamento, e cerca de 7% de projetos já concluídos. Salienta que 3 

esse avanço ocorreu em apenas um ano e meio, e acredita que até o fim do prazo, nos próximos 4 

dois anos e meio, deverá ser alcançado um índice alto de conclusão dos projetos. Com relação 5 

ao CEPRE, diz que 44% dos projetos estão em andamento e 25% finalizados no mês de maio de 6 

2018. No caso da Biblioteca, aponta que 62% dos projetos estão em andamento, e que as 7 

informações detalhadas de cada projeto estão disponíveis no site da FCM. Em seguida, aproveita 8 

a ocasião para fazer a prestação de contas do CPEM, congresso realizado entre os dias 19 e 21 9 

de abril, com a presença de representantes de 72 instituições de ensino do Brasil de 15 estados 10 

diferentes, com cerca de 700 inscritos. Diz que a FCM antecipou o valor de R$ 37.979,00 para a 11 

realização do congresso. Que o valor arrecadado foi de R$ 115.687,00. Somando todas as 12 

despesas e mais os R$ 37.979,00 para a devolução para FCM, sobraram R$ 41.159,00 que será 13 

encaminhado para a ABEM, Associação Brasileira de Ensino Médico, responsável pela 14 

realização do evento. Salienta que a FCM apenas cedeu o local e se encarregou da organização, 15 

sem que tenha qualquer despesa, e que houve divulgação muito grande do nome da FCM e da 16 

UNICAMP. Agradece novamente à equipe organizadora e aos participantes, concluindo que foi 17 

um congresso de alto nível. Prossegue e apresenta o balanço financeiro da FCM referente ao 18 

último quadriênio. Como é a estreia para alguns membros da Congregação, lembra que a FCM 19 

recebe dois recursos, um orçamentário, oriundo da Universidade, no qual perto de 97,5% está 20 

comprometido com gasto de pessoal, que engloba salários, residentes, auxilio alimentação, etc. 21 

Explica que esse recurso é transferido direto para o funcionário e não passa pela FCM. Que os 22 

2,5% restantes são destinados para manutenção predial, despesas centralizadas e outros 23 

programas de apoio. Diz que é possível observar que, nos números do ano de 2014 até 2018, 24 

houve um aumento razoável da dotação orçamentária da FCM, com aumento de 36,31%, já 25 

descontada a inflação acumulada de 30%. O outro recurso é aquele que vem através do SUS. 26 

Conta que em outros tempos era uma porcentagem, mas que atualmente é um valor fixo, 27 

resultado da produção da área de saúde, descrito como Plano de Aplicação, no valor de R$ 950 28 

mil. Deixa claro que esse valor vem sendo pago desde o mês de julho de 2014 até maio de 2018. 29 

Lembra que quando assumiu a gestão o saldo era de R$ 298 mil, e está deixando para o próximo 30 

diretor um saldo de R$ 1.845.047 milhão, com um aumento de 390%. Explica que nesse período 31 

o SUS começou a atrasar os pagamentos e, junto com a Congregação, decidiu-se fazer uma 32 

reserva de pelo menos duas folhas de pagamento, que gira em torno de R$ 862 mil. Ainda que 33 
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pareça bastante, é 14,6% menor do que a folha de pagamento de julho de 2014 corrigida. Se 1 

fosse aplicada a correção, passaria desses R$ 862 mil. Diz que foi possível reduzir a folha de 2 

pagamento deixando de fazer a renovação de contrato de alguns profissionais que não teriam 3 

grande reflexo na FCM, além da diminuição da hora extra. Que a maior redução foi com o 4 

pagamento de despesas com cobaias e rações, e lembra que antes a FCM arcava com os custos 5 

de ração e cobaia para todos os pesquisadores, sem controle algum sobre a pesquisa, e ainda 6 

assim o número de trabalhos publicados se manteve, fazendo com que o recurso seja dividido 7 

por toda FCM, não ficando concentrado apenas com algumas pessoas. Com essas medidas foi 8 

possível conseguir um superávit que oferece tranquilidade, pelo menos por um período, para a 9 

nova diretoria. Com relação ao outro recurso, que é o AIU, explica que parte da verba que vem 10 

do SUS é repassada para uma conta na FUNCAMP para aquisições mais rápidas. Que o saldo 11 

no início da gestão era de R$ 453 mil e está entregando no final com R$ 455 mil, descontando a 12 

inflação, passando com –20% do que foi recebido. Esclarece que existem outras duas fontes de 13 

rendimento, que é a cessão de espaços para locação e que é recebido através dos cursos de 14 

extensão. Na cessão de espaços a gestão recebeu com saldo de R$ 64 mil e irá entregar para a 15 

nova diretoria com R$ 185 mil, com acréscimo de 126%. Na Extensão recebeu com R$ 38 mil e 16 

vai entregar com R$ 131.227 mil, o que dá um aumento de 172%. Finalizando a questão 17 

financeira, explica que, no geral, o dinheiro que está na FUNCAMP será repassado R$ 772 mil, 18 

com aumento de 10,19% em relação ao saldo recebido da diretoria anterior, descontado a 19 

inflação. Em seguida coloca para apreciação as atas da Terceira e da Quarta reunião Ordinária. 20 

Não havendo qualquer contribuição a ser feita para o texto das atas, foram colocadas em votação, 21 

sendo aprovadas com cinco abstenções. Passa em seguida a palavra aos Coordenadores das 22 

Comissões. O professor Rodrigo Bueno conta que é o atual Coordenador do Escritório de 23 

Internacionalização e faz um breve resumo do acontecido no último quadriênio em relação às 24 

atividades do Escritório. Inicialmente agradece a confiança depositada para ocupar a posição, o 25 

que trouxe bastante conhecimento sobre diversos assuntos. Prossegue e cita que 111 alunos de 26 

graduação ou residentes ou pós-graduandos foram para o exterior ou foram recebidos na FCM, 27 

seis cursos internacionais, todos em inglês, com duração de uma semana, foram oferecidos ao 28 

longo dos quatro anos. Cita sobre a modificação total do site do Escritório de Internacionalização 29 

dentro do próprio site da FCM, que tornou mais ágil a busca de informação sobre alguma 30 

experiência internacional. Lembra que no período de 2 a 6 de julho vai ocorrer a 2ª edição do 31 

Winter Schools, com cinco cursos em inglês durante toda semana, com quarenta alunos de 32 

graduação de outros países, como Colômbia, México, Alemanha, Estados Unidos, Argentina, 33 



Expediente 6ª Reunião Ordinária – 31/08/2018 – fls. 11  
 

       Voltar para a pauta 

 
Portugal, Costa Rica, Reino Unido, Irlanda, Estônia, África do Sul e Holanda. Diz que foram 89 1 

submissões para participação nos cinco cursos, sendo selecionados 40 alunos. Convida a 2 

comunidade para a cerimônia de abertura, e agradece os colegas que compuseram a Comissão 3 

do Escritório de Internacionalização durante esses 4 anos e cita os professores Maria Luiza 4 

Moretti, Mário Eduardo, Fábio Hüsemann, Gustavo Fraga e Andréa Fraga, além das Senhoras 5 

Sílvia Motta e Clariza Casimiro, ex e atual Secretárias, respectivamente. O Senhor Presidente 6 

agradece e comenta que a indicação da professora Almerinda foi uma ótima surpresa por poder 7 

contar com o professor Rodrigo no Escritório de Internacionalização. Diz que foi um trabalho muito 8 

bem feito, contribuindo para o crescimento da FCM no quesito avaliação internacional da FCM. 9 

Dando sequência, a professora Mariângela Ribeiro Resende lembra que na gestão a 10 

Coordenação do curso médico ficou inicialmente a cargo do professor Emílio Baracat, em seguida 11 

do professor Paulo Velho e finalmente por ela. E na Coordenação Associada passaram 12 

inicialmente o professor Paulo Velho, a professora Joana e por ela, antes de assumir a 13 

Coordenação. Em relação à estrutura, relata que dois pontos devem ser destacados. 14 

Primeiramente, a criação do Núcleo Docente Estruturante no ano de 2015, com o objetivo de 15 

cuidar do projeto pedagógico do curso. A outra alteração estrutural foi a criação da Comissão 16 

Permanente do Instituto de Biologia e da FCM com o objetivo de integrar as disciplinas do básico 17 

e as disciplinas clínicas, havendo uma reorganização das BSs e criados GTs de conhecimento, 18 

o que precisa ser continuado, pois está num momento de discutir o modelo e o processo de 19 

ensino e aprendizagem. Outra mudança foi a adequação do internato às diretrizes curriculares 20 

de 2014, que requer atenção básica e emergência, e com a inclusão do AIS, Atenção Integral a 21 

Saúde do 4º ano, o curso cumpre as exigências das diretrizes curriculares de 2014. Ainda com 22 

relação as mudanças curriculares, houve uma ampliação do cenário de prática com a inclusão 23 

de populações negligenciadas e vulneráveis, com a inclusão do consultório de rua, com a 24 

organização do atendimento tanto na penitenciaria feminina como na Fundação Casa. Além 25 

disso, foram iniciadas as atividades de ensino no sistema de atendimento domiciliar e os cuidados 26 

paliativos, sendo considerado uma área de grande relevância. Houve aprimoramento e 27 

consolidação das atividades de atenção primaria, com ampliação das UBSs e criação de estágio 28 

de enfermaria clínica no 4º ano, onde havia um gap hospitalar de atenção clínica. Houve também 29 

a integração da Patologia Clínica no internato. Na questão de modernização do ensino e 30 

aprendizagem, houve o aprimoramento do Laboratório de Habilidades, que passou a ter um 31 

catálogo e normas regulamentadoras, funcionando em horários extracurriculares, para que os 32 

alunos pudessem desenvolver habilidades além das atividades curriculares, e foi criada uma 33 
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disciplina eletiva entre a enfermagem e a medicina, onde o aluno de medicina tem que compor 1 

uma dupla com aluno de enfermagem para fazer a simulação. Foi implantado o controle de 2 

frequência com relação a escala de plantão dos 5º e 6º anos, mas ainda precisa de avanços. 3 

Também houve uma ampliação significativa do uso do Moodle, com aprimoramento da avaliação, 4 

sendo o Moodle bastante significativo no aprendizado. Ainda na parte de avaliação, a FCM 5 

incorporou as datas de avaliação da Unicamp como um todo, então são dias em que todos param 6 

para fazer a avaliação do curso. Com relação aos recursos humanos e valorização de atividade 7 

docente, foi reconhecido pela DAC a carga didática real dos docentes em atividades 8 

compartilhadas com outros docentes. Ainda em relação a valorização a representatividade dos 9 

médicos PAEPE na CEG e em outros órgãos colegiados também, ainda sem direito a voto, mas 10 

com voz e com contratação de médico de família para atuação na graduação. Finaliza 11 

agradecendo à toda a equipe e aos coordenadores anteriores. Na sequência a professora 12 

Christiane Couto agradece ao Senhor Diretor pela indicação e pela possibilidade de poder ter 13 

desenvolvido esse trabalho nos últimos 4 anos. Agradece também aos docentes, discentes e 14 

funcionários do curso de Fonoaudiologia e da FCM, que trabalharam bastante para que fosse 15 

possível alcanças os resultados. Com relação ao curso, destaca a avaliação recebida pela Guia 16 

do Estudante, com 4 estrelas no ano de 2014 e nos anos seguintes foi para 5 estrelas, e o ENADE 17 

que no ano de 2016 teve nota 4. Então com essa nota de ENADE, automaticamente o curso foi 18 

reconhecido em 2017 e a renovação por mais 5 anos. Com relação a estrutura do curso, em 19 

novembro de 2016 a Congregação reconheceu o Núcleo Docente Estruturante, que é composto 20 

por membros do curso de Fonoaudiologia e representantes dos Institutos de Biologia e de 21 

Linguagem. Salienta que a coordenação do curso de Fonoaudiologia é compartilhada com o 22 

Instituto de Estudos da Linguagem, e que a Coordenadora Associada pertence àquele instituto. 23 

Que na gestão ocorreu também a reforma curricular, com a criação, exclusão e modificação de 24 

disciplinas e também adequação de vetores, aumentando a carga horária para 3.968 horas. Cita 25 

que as Diretrizes Nacionais Curriculares ainda é a de 2002, mas que até o final do ano acredita 26 

que o curso terá novas diretrizes, já bastante adequados às novas diretrizes, devendo sofrer 27 

pequenas modificações. Ocorreu também a criação da disciplina de Libras para as licenciaturas, 28 

com uma professora responsável pela disciplina e pelos cursos relacionados. Com relação aos 29 

projetos realizados de forma coletiva, ressalta o PET-GRADUASUS que foi realizado também 30 

pela fonoaudiologia e que um foi trabalho relacionado com a vulnerabilidade comunicativa nas 31 

doenças crônicas não transmissíveis. Relata que o curso foi contemplado em 2017 com a verba 32 

para a compra de um equipamento pelo projeto FAEPEX. Cita também que ocorreram vários 33 
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projetos de professores especialistas visitantes que contribuíram para as disciplinas dos cursos, 1 

muitos dos quais ainda estão envolvidos como professores colaboradores ou trabalhos. Destaca 2 

também a mobilidade de alguns docentes, e de uma funcionária que foi para Portugal onde 3 

ocorreu um trabalho para promover o intercâmbio dos cursos de fonoaudiologia dos dois países. 4 

Que além dos alunos ingressantes por concurso vestibular, cita que há dois estudantes do 5 

convenio PEC-G que são de Cabo Verde, sendo que um entrou na vaga de 2015 e outro em 6 

2014, porém ambos são do catálogo de 2015. Salienta o esforço feito desde 2016 juntamente 7 

com a Diretoria da FCM e com o CEPRE para a inclusão de um aluno com cegueira que mobilizou 8 

esforços de dentro e fora da Unicamp, tendo a necessidade de adquirir vários equipamentos e 9 

trabalhar com recursos humanos temporários, como o professor de mobilidade e a pedagoga, 10 

ainda que em período temporário. Relata também o apoio as atividades de extensão acadêmica 11 

como as ligas e a empresa júnior que está em fase para tentar se estabelecer, mas que já está 12 

implantada. Destaca-se também o intercâmbio de alunos, com vários deles indo para fora do país 13 

e 22 alunos da América Latina sendo recebidos no curso. Em seguida o professor Ricardo 14 

Mendes Pereira inicialmente agradece à Diretoria/FCM pela confiança à frente da Comissão de 15 

Residência Médica. Explana que atualmente são credenciados 25 programas de acesso direto, 16 

12 especialidades clínicas, 10 especialidades cirúrgicas, 15 especialidades pediátricas e 23 17 

outros programas, que são as áreas de atuação, também chamadas de ultra especialidades, 18 

como por exemplo o Transplante de Medula Óssea, Rim e Coração. Cita que no ano de 2018 19 

teve o início de mais 4 novos programas que já eram credenciados, como e Epidemiologia 20 

Hospitalar, a Endoscopia Ginecológica, a Ecocardiografia e a Hemodinâmica Intervencionista. 21 

Relata também que entre 2014 e 2018 houve um aumento de 90 vagas credenciadas e o número 22 

de bolsas manteve estável, com 622 para 613. Diz que já foram feitas as distribuições das bolsas 23 

da Secretaria de Saúde e mantido o mesmo número do ano de 2017, conseguindo assim abrir 24 

concurso para todas as áreas credenciadas existentes. Com relação às inovações, cita que foi 25 

implantado o Programa de Dermatologia Compromisso Social, e agradece especialmente o 26 

empenho do professor Paulo Velho. Lembra que o programa é através de um convênio com 27 

universidade do norte/nordeste, e que o residente, após a conclusão, deve se inscrever no 28 

mestrado na UNICAMP para desenvolver suas atividades na região de origem. Cita que neste 29 

ano vai acontecer a conclusão do primeiro residente do programa e consequentemente a revisão 30 

do projeto. E como dito em fala anterior sobre a graduação, neste ano também houve a 31 

adequação da carga horária para o relatório de atividades dos docentes. Que a outra inovação 32 

foi com relação aos programas de acesso direto, que foi a criação de uma avaliação institucional 33 
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interna, com a visita de dois preceptores que vieram avaliar os programas de acesso direto, nos 1 

moldes da Comissão Nacional de Residência Médica, inclusive com reunião com os residentes 2 

do programa. Com relação ao concurso realizado informa que o número de candidatos inscritos 3 

foi de 3.521, com acréscimo de 45% em relação a 2014, e acredita que se deve por conta da 4 

classificação da Universidade no ranking da América Latina, da boa visibilidade do curso de 5 

medicina no Brasil, e o maior número de formação de alunos em escolas médicas. Conta que o 6 

exame do concurso de residência tem uma avaliação que é feita juntamente com a COMVEST, 7 

e que o índice de confiabilidade da prova atingiu neste ano o índice de 0,77, sendo que acima de 8 

0,75 é considerado um bom índice de confiabilidade. Em relação aos Estágios diz que começou 9 

junto com o Escritório de Internacionalização, inicialmente com instituições estrangeiras, e 10 

atualmente os estágios são feitos via Diretoria Acadêmica, onde é criada um RM, o aluno tem um 11 

registro acadêmico e pode acessar as dependências da área da saúde, e no fim recebe uma 12 

declaração institucional. Da mesma forma existem estágios com instituições nacionais, em um 13 

número crescente. Cita que foi criado, dentro do Sis-Mare, a possibilidade de solicitação do 14 

estágio, a avaliação pelo Departamento, e o acompanhamento e monitorização de todas as 15 

solicitações. Finaliza agradecendo ao professor Herling Alonzo, e à atual equipe de funcionários 16 

formada pela Renata, Wellington, Letícia e Matheus, bem como aos ex-funcionários Neuza e 17 

Rinaldo. Na sequência a professora Maria Francisca Colella da Residência Multiprofissional 18 

relata que foi um período desafiador, que foram implantados dois programas em 2013, mesmo 19 

enfrentando todas as dificuldades para implantar programas multidisciplinares. Relata que houve 20 

alguns avanços, mas que tem enfrentado alguma dificuldade na preceptoria nas unidades 21 

básicas, mas que está sendo possível atender as demandas do Ministério na formação. Destaca 22 

que os programas de Saúde Mental e de Saúde da UNICAMP já estão aprovados pela DAC e as 23 

disciplinas já serão inseridas no sistema e assim, os docentes poderão computar a carga didática 24 

nos relatórios de atividades. Agradece ao professor Ricardo Mendes pela parceria, bem como à 25 

equipe de funcionários. Em seguida a professora Rosana Onocko lista todos os programas Lato 26 

e Stricto sensu que são de responsabilidade da Coordenação de Pós-Graduação, incluídos os 27 

programas de mestrado profissional. Diz que durante a gestão foram criados quatro novos 28 

programas de mestrado profissional e o doutorado da Saúde e Reabilitação, Cita que, além dos 29 

programas Lato sensu, a CPG acompanha os Programas de Estágio Docente, Pós-Doutorado e 30 

o Programa de Pesquisador em Medicina. Que existem atualmente 1.373 alunos matriculados, 31 

entre aprimoramento, mestrados profissionais e acadêmicos e doutorados; 166 projetos do PED 32 

somente em 2018; sendo 60 no primeiro semestre e 106 no segundo semestre; 80 pesquisadores 33 
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de pós-doutorado ativos; 1.403 defesas desde 2014, incluindo todas as modalidades e diz que 1 

foi possível inserir 70 docentes que não participavam da pós-graduação. Com relação à verba 2 

PROAP, oriunda do Ministério da Educação, lembra que no início da gestão em 2014 houve uma 3 

mudança na forma de repasse da CAPES, repassando diretamente para as universidades 4 

federais, mas para as estaduais, no caso da UNICAMP, o repasse deixou de ser automático 5 

passando a ser através de convênio. Os recursos são gerenciados por meio do SICONV, que é 6 

o sistema utilizado pela União para qualquer tipo de convenio. Cita que logo em seguida houve o 7 

corte da CAPES de 75% da verba de rotina, e com isso, não voltou aos níveis do início da gestão. 8 

Prossegue e diz que foi possível criar e oferecer disciplinas transversais, que são as disciplinas 9 

que conseguem atender a todos os programas, oferecimento de disciplinas em inglês, visando a 10 

internacionalização, aquisição e instalação de software estatístico que era uma demanda longa 11 

dos programas, visibilidade das defesas e qualificações na página da FCM e atualização do 12 

manual de teses e dissertações. Além disso foi organizada a visita dos coordenadores de áreas 13 

da CAPES nos anos 2016 e 2017, e o seminário dos mestrados profissionais com os 14 

coordenadores da CAPES em 2017. Que do ponto de vista administrativo explica que, apesar da 15 

estagnação do número de funcionários, conseguiu-se aumentar no número de cursos, aumento 16 

das atividades desenvolvidas devido a descentralização dos processos da DAC e PRPG que 17 

passaram para a CPG, foi conseguido manter a formação continuada dos servidores em diversos 18 

cursos e línguas, prevista no planejamento estratégico, foi feita também a informatização de 19 

processos internos e de comunicação com alunos e docentes, além da melhoria da infraestrutura 20 

do prédio com reformas, troca de móveis e equipamentos. Finaliza agradecendo à equipe de 21 

funcionários, na pessoa do Sr. Bruno Alves, bem como aos coordenadores dos programas, na 22 

pessoa do professor Guilherme Cecatti, pelo apoio ao longo dos quatro anos. O professor 23 

Francisco Aoki da Comissão de Extensão relata em seguida que na gestão foram 953 cursos 24 

propostos e 761 efetivamente realizados, com uma carga horária total de mais de 230 mil horas, 25 

com cerca de 9.300 alunos matriculados em todo esse período de quatro anos. Demonstrando a 26 

importância dos cursos ao nível da extensão, e de acordo com dados da Escola de Extensão, 27 

relata que os recursos recebidos no ano de 2014 foram R$ 1.321 milhão, 2015 R$ 1.582 milhão, 28 

2016 R$ 1.360 milhão e no ano de 2017 R$ 1.482 milhão. Cita que a Unicamp tem a possibilidade 29 

fazer esse tipo de curso de extensão e faz com que as pessoas que são executoras dos cursos 30 

que podem disseminar qualitativamente todos os ensinamentos decorrentes desses cursos e tem 31 

como os alunos que podem ter vantagens quando fazem esses cursos. Ressalta também que os 32 

coordenadores que virão e que estiveram presentes não tem nenhum tipo de auxílio, com 33 
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exceção da vontade institucional do desenvolvimento do trabalho. Agradece à todos os membros 1 

da Comissão de Extensão, tanto os titulares quanto os suplentes, que auxiliaram muito, porque 2 

o número de processos a serem avaliados é bastante grande. Cita que todos os contratos passam 3 

pela Comissão de Extensão obrigatoriamente, inclusive os maiores, como os do SUS, que já vem 4 

totalmente fundamentados e relatados, mas sempre passando pela Comissão de Extensão para 5 

mais um crivo institucional. Relata que foi feita uma pequena alteração dos mecanismos de 6 

reunião, onde era feito presencialmente, mas que pelo excesso de atividades que os docentes 7 

têm, decidiu-se fazer de maneira virtual, reservando aproximadamente 2 horas de um 8 

determinado período do mês, tornando mais fácil a participação dos colegas e obtendo resultados 9 

muito mais efetivos. Com relação aos convênios, lembra que muitos foram assinados e um deles, 10 

no âmbito da Policlínica, foi com o Hospital e Maternidade de Campinas, que está plenamente 11 

ativo, com a possibilidade de participação de todos os docentes em RDIDP, não apenas na área 12 

de tocoginecologia, mas em todas as áreas do conhecimento médico, de acordo com a 13 

coordenação daquele o hospital. Diz que foram feitos todos os esforços para tentar garantir 14 

convênio com hospitais de Campinas e região, porque não são suficientes para albergar todos 15 

os docentes no âmbito da Policlínica e, não tendo sido possível, por enquanto, ter todos esses 16 

convênios assinados. A programação inicial dessa diretoria era de fazer o máximo de convênios 17 

possíveis, até para facilitar a vida dos docentes da FCM, e ter a possibilidade de exercer as suas 18 

respectivas atividades médicas. Faz especial agradecimento às colaboradoras Rose e Patrícia, 19 

que são fundamentais para o funcionamento da Comissão de Extensão, bem como à Diretoria 20 

da FCM pela confiança. Na sequência a professora Maria Luiza Moretti agradece aos 21 

professores Ivan e Teixeira pela confiança depositada, assim como aos colegas coordenadores, 22 

com quem juntamente compôs esse grupo nos últimos quatro anos. Diz que foi um grupo amigo, 23 

trabalhador, batalhador e sempre presente.  Inicia sua apresentação descrevendo a composição 24 

da Comissão de Pesquisa, composta por ela e pelo professor Roger, como vice coordenador. 25 

Também pelos colaboradores Soraia, Silvana, Thiago, e mais recentemente com a participação 26 

da Marta e do Jhony, além do pessoal da Comissão de Estatística, que sempre fez parte da 27 

Comissão de Pesquisa. Diz que é uma equipe enxuta, mas também é uma equipe moderna, que 28 

realmente trabalha, é ativa e consegue dar conta do recado. Que no início da gestão a Comissão 29 

era composta por uma secretária, e dois profissionais do apoio ao laboratório, além de três 30 

profissionais para a área de estatística e mais recentemente foram incorporados mais dois 31 

profissionais, o Sr. Jhony, que atua no apoio à pesquisa, e a Sra. Marta, no apoio aos laboratórios.  32 

Basicamente a verba da Comissão de Pesquisa advém do que é chamado de reserva técnica 33 
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institucional, que vem do dinheiro dos projetos submetidos pelos docentes e aprovados pela 1 

FAPESP. Parte dessa verba vem para a faculdade. É um recurso para ser aplicado na 2 

infraestrutura da pesquisa, sem o qual não se consegue desenvolvê-la. Apresenta em gráfico, a 3 

partir de 2012, e destaca que em 2014 houve uma enorme contribuição de dois Cepids, o Cepid 4 

Brainn, do professor Fernando Cendes, e o Cepid Obesity, coordenado por mais de uma pessoa, 5 

sendo do curso de medicina o professor Lício Velloso. Salienta que esse importante aporte 6 

financeiro ocorreu apenas em 2014, que a partir de 2015 esse aporte não atingiu mais que 500 7 

mil reais por, e que em 2018 há uma vertiginosa tendência de queda. Explica que essa redução 8 

do aporte financeiro é devida à política que a FAPESP adotou nos últimos anos de apoio a 9 

grandes projetos e redução do teto de apoio a projetos como, por exemplo, de auxílio à pesquisa, 10 

que é um auxílio que beneficia muito os pesquisadores. Essa tendência varia e se desconhece a 11 

política da FAPESP para os próximos anos, mas, de certa forma, diretamente tem um impacto 12 

com a verba da pesquisa, e lembra que sem dinheiro não há pesquisa. Sobre a aplicação dos 13 

recursos explica que a Comissão de Pesquisa sempre acaba deixando verba de anos anteriores 14 

e que posteriormente vão sendo aplicadas. Nos anos de 2012 e 2013 essa verba foi totalmente 15 

aplicada. Em 2014 também foi praticamente toda aplicada, sendo que uma parte está dedicada 16 

a projetos em execução. Em 2015 e 2016 tem uma parte da verba a ser aplicada e em 2017 e 17 

2018 não foram utilizadas ainda, ficando a decisão para o próximo coordenador. Diz que a 18 

Comissão de Pesquisa proporcionou muitas melhorias aos laboratórios, e uma das grandes 19 

realizações e que é uma vitrine da FCM é o Biotério da Farmacologia, onde foi feito um grande 20 

investimento pela faculdade. Além disso, houveram outras reformas, como, por exemplo, a 21 

pocilga. Teve também alguma atuação em multiusuários, com o fornecimento de ração em 22 

maravalha, compra de microcomputadores para vários professores, além de investimento em 23 

recursos humanos. Outro ponto importante desenvolvido pela Comissão de Pesquisa são a 24 

utilização dos recursos FAEPEX, lembrando que o FAEPEX da FCM é diferente do FAEPEX da 25 

universidade e esses recursos vêm do recurso SUS, é um recurso não orçamentário e ele vem 26 

para o FAEPEX num valor de 50 mil reais mensais para ser dividido em quatro modalidades de 27 

auxílios: auxílio pesquisa, viagens internacionais e nacionais e o auxílio ponte. Observa-se que a 28 

utilização maior dessa verba felizmente se dá na área da pesquisa, seguida das viagens 29 

internacionais e outros demais auxílios. Relata sobre a Semana da Pesquisa, que é uma atividade 30 

da Comissão de Pesquisa e está na sua décima primeira edição, onde é possível observar que 31 

em cada evento são apresentados em torno de mais de cem trabalhos. Outro avanço feito é que 32 

o FAEPEX passou a ser todo online, como já é feito na Unicamp, eliminando assim o trâmite em 33 



Expediente 6ª Reunião Ordinária – 31/08/2018 – fls. 18  
 

       Voltar para a pauta 

 
papel. Dessa forma lembra da necessidade do cumprimento dos prazos, que os pedidos devem 1 

ser inseridos com pelo menos quarenta e cinco dias de antecedência, porque para conseguir 2 

entrar com um pedido fora de prazo teria que abrir o sistema no Centro de Computação, o que 3 

se torna bastante complicado. Com relação à área de Estatística apresenta o gráfico de 4 

atendimento de pessoal, e destaca que no ano de 2017 chegou a quase 700 atendimentos, 5 

mostrando que é uma área bastante ativa. Por último, sumarizando, diz que os maiores feitos 6 

foram a reorganização de recursos humanos, destacando que para fazer essa reorganização e 7 

otimização de recursos humanos em quatro anos que não se contratou nenhum funcionário para 8 

a área de pesquisa, a equipe teve que contar com muito jogo de cintura, cuidado e com o apoio 9 

do RH, na pessoa da Maria José e da Marisa, que ajudaram muito na reorganização e na 10 

otimização desses recursos humanos, tentando, de certa forma, poder suprir as necessidades 11 

dos professores, o grande incentivo às atividades de laboratório multiusuários, também um 12 

investimento em infraestrutura de pesquisa, que foi mantido e que foi bastante utilizado, o 13 

incentivo aos laboratórios multidisciplinares, o ponto de apoio ao pesquisador, e o FAEPEX 14 

online. Em seguida a professora Célia Garlipp, representando a Comissão de Corpo Docente, 15 

agradece em seu nome e em nome do professor Sérgio Marba a confiança que o professor Ivan 16 

e o professor Teixeira demonstraram na indicação dos nomes para coordenar a CCD após a 17 

saída da professora Eliana Amaral. Confessa que de sua parte, num primeiro momento, foi um 18 

pouco assustador, porque é um trabalho de muita responsabilidade, mas encarou essa função 19 

como uma missão. Que nada teria sido possível se não tivessem contado primeiro com o apoio 20 

dos membros da CCD, que são muito responsáveis, as reuniões sempre transcorreram de forma 21 

bastante profissional e existe da parte de todos os membros da Comissão uma preocupação 22 

muito grande em manter os relatórios de atividade, em fazer o julgamento, da forma mais justa 23 

possível, procurando identificar em cada professor, em cada relatório, seus pontos mais positivos. 24 

Um trabalho também desenvolvido pela CCD nesse período e que tem certeza que continuará 25 

sendo aprimorado, é no sentido de melhorar cada vez mais a informação nos relatórios, 26 

principalmente no que diz respeito à carga horário docente, tanto do ponto de vista de graduação 27 

como da residência médica. Esse trabalho melhorou bastante graças ao intercambio e a 28 

colaboração muito boa que a CCD teve com a Comissão de Graduação e da Residência Médica, 29 

aspecto já destacado nesta reunião. Por último e não menos importante, também em nome do 30 

professor Sérgio, agradece a equipe de funcionários formada pelo Thiago, Regina, Francieli, e 31 

da Marisa, pelo importantíssimo apoio. Em seguida, com a palavra o professor Roberto Benedito 32 

de Paiva e Silva diz que começou a participar do Programa de Aprimoramento em agosto de 33 
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2017 e tentou suprir as necessidades dos programas, negociando junto à Secretaria de Saúde o 1 

aumento do número de bolsas, ou seja, todos os alunos ingressantes foram contemplados com 2 

bolsas. Agradece aos profissionais, principalmente ao Bruno e a Anabel, que facilitam muito o 3 

trabalho perante os diversos programas. Na sequencia o professor Erich Vinícius de Paula 4 

aproveita para agradecer ao professor Ivan e ao professor Teixeira e também ao professor Paulo 5 

Velho pela confiança no comando do NAPEM em 2017. Registra que durante esse período o 6 

apoio da administração foi muito grande e fundamental para o avanço em alguns pontos tanto 7 

estruturais do refinamento do processo de avaliação quanto físico, de viabilização, de aquisição 8 

de novos equipamentos para facilitar o processo de uso tanto do Moodle quanto das avaliações. 9 

Outro aspecto importante é que embora se fale mais das coisas que foram feitas, mas o NAPEM 10 

tem um segundo braço, que é o teste de progresso, que por estar consolidado fala-se pouco dele, 11 

mas que a professora Angélica Bicudo também manteve uma atividade muito importante nessa 12 

área dentro do NAPEM. O professor Roberto Teixeira Mendes, na sequência, diz que o 13 

momento tem mais um caráter de despedida, agradecimento e de confraternização. Conta que 14 

antes desses quatro anos nunca tinha trabalhado diretamente com o professor Ivan, mas que 15 

houve sintonia. Diz que isso foi muito bom para ele, pois está sempre disposto a trabalhar no 16 

desenvolvimento da faculdade e poder contar com colegas com essa disposição e essa 17 

identidade. A complementaridade foi uma coisa muito boa, diz. Conta que já agradeceu 18 

pessoalmente e publicamente também o conjunto de funcionários com quem atuou. Que já 19 

trabalhou em vários lugares da universidade e pode dizer que a qualificação e identidade dos 20 

funcionários com sua missão é uma coisa notável. Todos que falaram antes tiveram que modificar 21 

a forma de trabalho das comissões e isso depende dos colegas, dos colaboradores estarem 22 

dispostos a mudar o foco da sua atuação e capacitação. Isso é uma coisa que realmente chama 23 

atenção na faculdade, não só por formalidade, mas realmente a FCM tem um corpo profissional 24 

espetacular e esse é um problema, porque esses estão indo embora. É um problema que a FCM 25 

começou a enfrentar durante essa gestão, de buscar a qualificação de quem venha a substituir 26 

quem está saindo e isso será uma tarefa que eles mesmos vão ajudar todas as gestões que 27 

vierem adiante. Agradece a dedicação de todos e destaca algumas realizações e que considera 28 

que tenha colocado seu foco e seu esforço maior. Conta que em 2014 estava iniciando a 29 

avaliação institucional, e vieram três professores, sendo um da FMRP, outro da UFRJ e outro da 30 

Cornell University, o professor Thomas Maack, que apresentaram a visão externa da FCM, o que 31 

foi muito importante para o início da gestão. Isso engendrou também esse interesse, esse 32 

esforço, que é uma atividade exigida pela universidade, mas que normalmente é feita de uma 33 
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forma mais burocrática, mas que a diretoria resolveu investir, que foi o planejamento estratégico. 1 

Considera importante que as pessoas entrem no site do planejamento estratégico e vejam as 2 

tratativas, o que está proposto e os programas que estão sendo desenvolvidos. Foi uma decisão 3 

muito importante da diretoria para dar estabilidade às prioridades que em algum momento a 4 

faculdade percebeu. Outro esforço, que não é recente, é o suporte e o desenvolvimento da 5 

atividade na Policlínica. Considera a Policlínica um espaço de atividade fundamental para tudo 6 

que é conversado de manutenção do RDIDP e de possibilidade de exercício profissional, 7 

autônomo e individual do docente, daqueles que têm essa intenção, e tem que ser cuidada o 8 

tempo todo, porque não está ainda totalmente estabelecida, formalizada e também ainda não há 9 

a quantidade de retaguardas hospitalares necessárias para que as pessoas trabalhem lá e 10 

atendam bem os seus pacientes. Agradece o esforço da professora Joyce, que dedicou muito 11 

tempo de sua vida para atuar no desenvolvimento da Policlínica, e um grupo que esteve mais 12 

próximo, os professores Rodrigo, Maurício e Adriana que estão trabalhando para manter esse 13 

trabalho. Entende que a Policlínica tem que ser refundada, isso é outra tarefa que gestões futuras 14 

têm que se ocupar, porque boa parte do futuro da atividade em RDIDP depende da Policlínica 15 

funcionar. Outra atividade importante que a diretoria assumiu, por indicação da Congregação, foi 16 

a criação de uma Comissão Permanente que discute a contratação de pessoal não docente, seja 17 

da carreira PAEPE ou FUNCAMP. Essa comissão foi criada pela Congregação em dezembro de 18 

2014 e chama a atenção porque ela é composta por membros indicados pela Congregação, além 19 

do diretor associado, que é o presidente, há um representante docente, um representante da 20 

carreira PAEPE não médico e um representante da carreira PAEPE médico. Essa discussão na 21 

comissão é que vai estabelecer a prioridade de contratação, principalmente num momento onde 22 

não há recursos. A decisão para destinação de algum recurso que surgir, seja para ampliação de 23 

carga horária, contratação de médico ou funcionário, em outros tempos era uma ação do diretor, 24 

e atualmente é discutida nessa comissão. Diz que a participação de membros da congregação e 25 

de funcionários qualifica essa decisão. Então acha importante que a Congregação esteja atenta 26 

para manter essa comissão funcionando, indicando, provavelmente na próxima reunião, os 27 

membros que irão assumir essa tarefa. Prossegue e diz que colaborou bastante junto ao 28 

Escritório de Internacionalização, e por conta da autonomia e dos esforços obtiveram muitas 29 

conquistas, como por exemplo o Winter Schools, que é um evento notável, onde a FCM recebe 30 

alunos de diversas partes do mundo. Com relação à certificação, conta que trabalhou bastante 31 

com o tema e quando está se aproximando de uma certificação aceitável, na modalidade 32 

estabelecida pela reitoria, muda tudo o que estava se fazendo. Diz que parece que há uma 33 
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dissintonia entre o que se acha que deve ser uma certificação e o que a administração central 1 

pensa. Coloca que a fase atual é de rever a certificação que já havia sido enviada para avaliação 2 

e, dentro das novas diretrizes, deverá retomar o trabalho. Diz que há algumas frustrações que 3 

devem ser registradas, e que não foi por falta de esforço da diretoria. Uma delas é o convênio 4 

com a Prefeitura. Conta que foi contratado em 1983 para desenvolver o internato de pediatria na 5 

rede básica e desde então a faculdade não tem um convênio com a Prefeitura Municipal de 6 

Campinas que formalize esse tipo de atividade. Além disso tem os convênios com os hospitais, 7 

que houveram várias tentativas mas não evoluíram. Por fim agradece o papel da Congregação. 8 

Diz que a congregação é uma congregação não apenas de nome, mas de fato. Que quando estão 9 

reunidos, não estão mais como indivíduos, e sim como representantes, integrados em uma 10 

missão. Coloca que a Congregação faz jus ao nome e define o destino da faculdade. Agradece 11 

novamente a oportunidade de conviver com cada membro deste colegiado e diz para não terem 12 

receio de assumir atividades administrativas e de gestão nessa faculdade, pois estarão bem 13 

amparados com os colegas solidários nessa tarefa. Por fim o professor Ivan Toro diz que não 14 

fará um relato minucioso do que aconteceu nesses últimos quatro anos, mas comenta que gostou 15 

muito de estar na posição, que considera muito prazerosa. Ressalta que não foi um peso e nem 16 

um cargo, pelo contrário, que foi um grande aprendizado e que construiu muito do que é hoje 17 

nesses quatro anos. Pontuando algumas das ações da gestão, cita que uma delas foi a 18 

reformulação da CAAAAS, que é um órgão de controle da área da saúde, e com a vinda da 19 

senhora Eunice Carvalho, que é arquiteta e teoricamente não teria relação com a CAAAAS, mas 20 

tem muita vivência de Secretaria de Saúde e já esteve atuando no Ministério da Saúde e 21 

colaborando muito com a CAAAAS. Conta que foram feitas reuniões com todos os funcionários 22 

da faculdade, área por área, explicando a situação da FCM, o que ajudou bastante. Diz que na 23 

sua gestão houve um papel de supervisão no programa Mais Médicos, independente do que se 24 

pensa sobre o programa, os médicos estavam precisando de supervisão e a universidade tem a 25 

obrigação de fazer isso, o que fez com uma capacidade de ajudar muito grande. Relata que 26 

aconteceu o CEPEM, a implantação da FASCAMP, que é a fundação da área da saúde, que foi 27 

um fato muito importante. Cita a negociação da construção de um prédio da Medicina Legal 28 

dentro do Campus. Essa negociação ainda continua, porque à época a Secretaria de Justiça não 29 

tinha o recurso, mas que colocou dinheiro este ano, e entende que a FCM deve continuar com 30 

esse projeto porque seria muito interessante para o ensino, pesquisa, etc. Cita o convênio com o 31 

Hospital de Barretos, que ainda precisa ser assinado, mas que a negociação está bastante 32 

avançada. Foi implantada a Área de Planejamento, na qual a Senhora Eneida certamente vai 33 
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poder ajudar muito as próximas diretorias. Diz que essa gestão procurou fazer uma transparência 1 

da situação financeira da faculdade, conseguiu fazer alguns investimentos em manutenção 2 

predial como a reforma dos banheiros, colocação dos para-raios, aquisição de antenas de Wi-Fi 3 

para todas as dependências da FCM, computadores para avaliação, software de controle para a 4 

CAAAAS, etc. Salienta que esses quatro anos foram difíceis do ponto de vista econômico e 5 

principalmente em alguns momentos de radicalismo nas posições políticas. Que apesar disso, 6 

deixa a direção da faculdade em uma situação econômica confortável, com saldo orçamentário e 7 

extraorçamentário tranquilo, conforme foi apresentado antes. Outro fato importante é que a 8 

faculdade está em paz, passou por um processo eleitoral e não houveram grandes atritos. 9 

Agradece aos professores Zeferino e Coy e a todos que participaram da eleição, por ter sido uma 10 

eleição que só construiu, onde foram discutidas ideias, melhorias, tendo diferentes caminhos para 11 

chegar no futuro, mas a visão de futuro é igual, querendo uma faculdade melhor. Diz que a atual 12 

gestão vai deixar alguns programas que gostaria que tivesse continuidade. O primeiro é o apoio 13 

e atenção diferenciada à graduação. É uma área que a diretoria trabalhou bastante, mas que 14 

precisa continuar sendo prestigiada. A presença dos professores Joana, Erich e Christiane são 15 

ótimos sinais de priorização nessa área. O segundo ponto é o fortalecimento das decisões 16 

colegiadas como Câmara de Pesquisa, Comissões de Ensino, Comissão de Residência, 17 

Comissão de Extensão, a própria Congregação, que junto com a transparência, fazem a 18 

comunidade se empoderar da faculdade, onde trabalham e estudam. O último ponto é a 19 

FASCAMP. Esta fundação começou a funcionar há menos de dois anos, está crescendo e tem 20 

todas as condições de conseguir a filantropia em um curto espaço de tempo. Será um ótimo 21 

instrumento de gestão e economizará dinheiro que poderá ser reinvestido em saúde, mas se 22 

encontra sob ataque de parte da reitoria, que gostaria que a faculdade continuasse dependendo 23 

da FUNCAMP. Será necessária vigilância contínua de toda a comunidade para que não se aborte 24 

um sonho sonhado por várias gerações de professores. Diz que não pode encerrar sem 25 

agradecer a muitas pessoas que o ajudaram. Que não vai citar o nome de todos, pois certamente 26 

esqueceria alguém. Prossegue e diz que os funcionários da FCM são fantásticos e gostaria de 27 

homenagear a duas pessoas representando todas. A primeira é a dona Cida, que representa 28 

aquelas pessoas amáveis e imprescindíveis, que fazem o nosso dia a dia funcionar mais doce. A 29 

segunda pessoa é uma funcionária de carreira que vai se aposentar, foi uma das amigas que 30 

ganhei na direção e uma das pessoas que mais ajudou. A senhora Marisinha foi extremamente 31 

importante e vai fazer falta. Continua e fala sobre seus coordenadores. “O Teixeira foi um 32 

presente que ganhei dos céus, tranquilo, companheiro, experiente, extremamente ético, me 33 
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ensinou muito e sairei daqui melhor que entrei por ter tido essa convivência. O professor Chico 1 

Aoki, o qual não encontra palavras para falar da amizade que possuem desde 1976 e é um grande 2 

companheiro. Paulo Velho, uma pessoa muito focada na graduação, que trabalha com muito 3 

afinco, admirado por sua dedicação e amizade. A Mariângela, que o substituiu, uma pessoa 4 

bastante focada, bastante amiga, sempre com ideias construtivas, que aceitou pegar a gestão ao 5 

final e a quem diz “muito obrigado”. O Gustavo “Zazá”, que não está presente, mas que ajudou 6 

muito no internato. A Joana, a próxima coordenadora de graduação, que foi fazer pós-doutorado, 7 

mas antes ajudou bastante na relação com o Instituto de Biologia e com ideias para melhorar a 8 

graduação. O Emilio, que foi o primeiro coordenador da graduação, sempre demonstrou um 9 

sentido de ajudar a instituição. A Chris, representante da fonoaudiologia em todas as reuniões 10 

dos coordenadores, que é uma pessoa especial e extremamente sensata, ajudou muito quando 11 

o Pedro, um menino cego, veio para a faculdade. A Maria Luíza, responsável pela pesquisa, com 12 

quem nunca havia trabalhado diretamente, e foi uma pessoa muito atuante, melhorando bastante 13 

as condições de trabalho de quem gosta de pesquisar aqui na Unicamp. A Rosana, que assumiu 14 

a pós-graduação. É uma mulher muito forte, trabalhadora, organizadora, a ela todo carinho da 15 

diretoria e “muito obrigado”, diz. O Ricardo Pereira, pela Comissão de Residência, trabalhou 16 

muito, teve alguns problemas para juntos resolver, e todos foram resolvidos. Ele sempre foi uma 17 

pessoa bastante cordata, fiel e ajudou muito. Diz que vai sentir um certo vazio, mas que o futuro 18 

será muito bom. Agradece à Congregação e toda comunidade aqui representada. Agradece a 19 

confiança depositada na diretoria. Deseja felicidades e uma ótima gestão aos professores 20 

Zeferino e Coy. Passa em seguida a palavra aos membros inscritos. O professor Ricardo Zollner 21 

diz deverá passar, como item de pauta, a homologação do resultado da eleição que elegeu os 22 

professores Zeferino e o professor Coy como os próximos gestores da faculdade. E, como 23 

coordenador da Comissão Eleitoral, diz que se sente na obrigação de agradecer e apontar a 24 

importância do suporte dos funcionários para esse evento, além dos amigos, os professores Rita 25 

Montilha e André Fattori, a Marisa, a Zezé, o Thiago, a Franciele, a Regina, a Pi e Juliana pelo 26 

suporte na área de informática, e principalmente à própria comunidade da FCM, que soube 27 

entender a proposta de algumas modificações no processo, que acredita que deverá ficar como 28 

exemplo para a própria Universidade. Que apesar dos problemas no início, a comunidade 29 

entendeu, participou, e como foi ressaltado os professores Zeferino, Coy, Rosana e Fábio, pela 30 

tranquilidade como o processo de discussão ocorreu. Isso mostra que apesar das diversidades 31 

de pensamento, que caracterizam a universidade, isso é um ponto importante, porque pode se 32 

discutir diversidade de pensamento, de filosofia com equilíbrio e tranquilidade, que é o que se 33 
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espera. E depois o voto que vai se manifestar se concorda ou não com esta ou outra posição. 1 

Continua e diz que um segundo ponto, que faz parte do comportamento enquanto membro de 2 

uma comunidade acadêmica, que não se sabe o que o outro do lado faz. Comenta que é fácil 3 

criticar sem saber o que está acontecendo. Cita que fez uma visita e ficou surpreso, o que o faz 4 

dar o testemunho da excelência com que o CEPRE e a Fonoaudiologia vêm desenvolvendo seu 5 

trabalho, que é absolutamente fantástico. Fica feliz em saber que existe um projeto de ampliação 6 

daquele Centro e lamenta não ter tido conhecido esse trabalho antes. Diz que a Instituição precisa 7 

saber desse tipo de informação, porque em apoios para grupos de pesquisa, existem alguns 8 

grupos que a instituição precisa enxergar de uma maneira diferente, pois assim poderá haver 9 

uma igualdade em termos das atividades. Finaliza dizendo que além do trabalho da Comissão 10 

Eleitoral, parabeniza ao CEPRE e à Fonoaudiologia pelo trabalho que vem executando. Na 11 

sequência o professor Paulo Velho comenta que a Sra. Gislaine, Secretária da Comissão de 12 

Ensino, com muito carinho preparou um documentário sobre a experiência no consultório na rua. 13 

Diz que é um documentário curto, mas extremamente gratificante de ser visto, pois mostra a 14 

potencialidade que esse cenário e outros cenários como o SAD, como o curso dos cuidados 15 

paliativos, como a farmaco em Sumaré trazem consigo um impacto grande na formação da 16 

graduação. Diz que o link do documentário será disponibilizado à toda a comunidade e agradece 17 

aos funcionários da graduação pelo bom trabalho realizado, pois fazem a diferença na FCM. O 18 

professor Ricardo Zollner retoma a palavra e desculpa-se para ressaltar a participação na 19 

Comissão Eleitoral da acadêmica Paula Albertoni de Cuquejo, do curso de fonoaudiologia. O 20 

professor Flávio Sá, em nome do departamento de Saúde Coletiva, cumprimenta os professores 21 

Ivan, Teixeira e toda a equipe que esteve à frente nessa gestão pelo trabalho realizado, primando 22 

pela transparência e pela institucionalidade, conseguindo, apesar dos tempos difíceis, atravessar 23 

a gestão com tranquilidade e a prova disso é a transição pacifica e a eleição tranquila ocorrida 24 

recentemente. Deseja ao professor Zeferino e a equipe uma boa gestão. Em seguida a professora 25 

Célia Garlipp agradece a diretoria pelo apoio dado por ocasião da indicação de seu nome como 26 

Diretora Associada da Faculdade de Ciências Farmacêuticas, já que o apoio dado pela FCM na 27 

implantação da FCF foi fundamental e, mesmo estando por um período de apenas dois anos, 28 

pôde observar quão importante foi o apoio da FCM para o desenvolvimento da Faculdade de 29 

Ciências Farmacêuticas. Diz que o produto de tudo isso está começando a ver agora, com o 30 

surgimento de resultados de pesquisas importantes e com o fortalecimento do próprio curso de 31 

graduação. Na sequência a professora Sílvia Mazon, em nome do Departamento de Patologia 32 

Clínica, agradece todo o apoio recebido desta diretoria, não apenas em termos da graduação, 33 
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mas na inserção no internato que foi muito importante porque a Patologia Clínica tem infelizmente 1 

uma carga horária pequena e, com isso foi possível avançar nesse quesito. Agradece também 2 

toda a assessoria das demais comissões e também do grande apoio da para o retorno, após 3 

quatro anos, ao prédio do CEB. Em seguida o professor Antônio Gonçalves de Oliveira Filho 4 

parabeniza os professores Ivan, Teixeira e toda a equipe, que mostraram um relatório brilhante 5 

sobre a evolução, o cuidado e a competência que foram tratados os assuntos da FCM, que é 6 

muito importante na relação com o HC, e que isso se estenda para a próxima gestão. Não 7 

havendo mais inscritos o Senhor Presidente passa para a Ordem do Dia. Informa que estão 8 

obrigatoriamente destacados os itens A-01e B-02, e a Pauta Suplementar. Não havendo mais 9 

destaques, submete à votação os demais itens, inclusive a Pauta Suplementar, sendo aprovados 10 

tal como se apresentam e a seguir transcritos: PARTE II – ORDEM DO DIA – Para Aprovação – 11 

C) PRÊMIO DE RECONHECIMENTO ACADÊMICO “ZEFERINO VAZ” – 03. Proc. 12 

02P12178/2018: 1) Inscrição de candidatos ao Prêmio de Reconhecimento Acadêmico “Zeferino 13 

Vaz”, edição 2018. - Profs. Drs. Athanase Billis e Denise Pontes Cavalcanti. 2) indicação de 14 

nomes para a Comissão de Especialistas: Titulares: Prof.(ª) Dr(ª) Margaret de Castro (Professor 15 

Titular – FMRP/USP); Prof.(ª) Dr(ª) João Pereira Leite (Professor Titular – FMRP/USP); Prof.(ª) 16 

Dr(ª) Luiz Tadeu M Figueiredo (Professor Titular – FMRP/USP). Suplentes: Prof.(ª) Dr(ª) Ricardo 17 

Nitrini (Professor Titular – FM/USP); Prof.(ª) Dr(ª) Roger Chammas (Professor Titular – FM/USP); 18 

- Prof.(ª) Dr(ª) Antonio Carlos C Pignatari (Professor Titular – UNIFESP). Parecer CCD/FCM-19 

55/2018. D) RELATÓRIO DE ATIVIDADES - CARREIRA MS - (Deliberação CONSU-A-15/2015) 20 

- Regime de Dedicação Integral à Docência e à Pesquisa: - 04. Proc. 02P10141/2004: ROGER 21 

FRIGERIO CASTILHO: - Período: Abril/2013 a Março/2018 – QUINQUENAL - Professor Doutor 22 

II - MS-3.2 RDIDP/PP – DPC. Titulação: Médico: FCM-Unicamp/1995; Doutor: UFRJ/1997. 23 

Parecer CCD/FCM-42/2018. 05. Proc. 01P11307/1987: LÚCIA HELENA SIMÕES DA COSTA 24 

PAIVA: - Período: Março/2013 a Fevereiro/2017 – QUINQUENAL. Professor Titular – MS-6 25 

RDIDP/PP – DTG. Titulação: Médico: FCM-Unicamp/1984; Titular: FCM-Unicamp/2014. Parecer 26 

CCD/FCM-43/2018. 06. Proc. 01P03607/1983: ILMA APARECIDA PASCHOAL: - Período: 27 

Abril/2013 a Março/2017 – QUINQUENAL. Professor Titular - MS-6 RDIDP/PP – DPC. Titulação: 28 

Médico: FCM-Unicamp/1972; Titular FCM-Unicamp/1987. Parecer CCD/FCM-45/2018. 07. Proc. 29 

01P04119/1971: ANIBAL EUGÊNIO VERCESI: - Período: Março/2013 a Fevereiro/2017 – 30 

QUINQUENAL. Professor Titular – MS-6 RDIDP/PP – DCM. Titulação: Médico: FCM-31 

Unicamp/1979; Titular: FCM-Unicamp/2014. Parecer CCD/FCM-54/2018. E)  RELATÓRIO DE 32 

ATIVIDADES - CARREIRA DEER - (Portaria do Diretor-45/2009) - Regime de Dedicação Integral: 33 
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- 08. Proc. 02P925/1984: ANGÉLICA BRONZATTO DE PAIVA E SILVA: -  Período: Janeiro/2014 1 

a Dezembro/2017 – TRIENAL. DEER III – RDI/M – DDHR. Titulação: Psicóloga: EPM/Unifesp - 2 

1982; Doutor: FCM-Unicamp/2006. Parecer CCD/FCM-44/2018. F) PESQUISADOR 3 

COLABORADOR - (Delib CONSU-A-06/06, A-06/08 e Portaria DFCM-72/08) - 09. Proc. 4 

02P14126/2010: DANIEL SOUZA FERREIRA MAGALHÃES: Prorrogação no Programa de 5 

Pesquisador Colaborador, a partir de 24/06/2018, junto ao Departamento de Neurologia, bem 6 

como Relatório de Atividades do biênio anterior. Parecer CCD/FCM-46/2018. 10. Proc. 7 

02P07241/2010: ANA LÚCIA VALADARES FERNANDES: Prorrogação no Programa de 8 

Pesquisador Colaborador, a partir de 28/05/2018, junto ao Departamento de Tocoginecologia, 9 

bem como Relatório de Atividades do biênio anterior. Parecer CCD/FCM-47/2018. G) 10 

PROFESSOR COLABORADOR - (Delib CONSU-A-06/06, A-06/08 e Portaria DFCM-72/08) - 11. 11 

Proc. 02P09944/2016: RICARDO BARINI: Prorrogação no Programa de Professor Colaborador, 12 

a partir de 03/06/2018, junto ao Departamento de Tocoginecologia, e Relatório de Atividades do 13 

biênio anterior. Parecer CCD/FCM-48/2018. 12. Proc. 02P09943/2016: LUIS GUILLERMO 14 

BAHAMONDES: Prorrogação no Programa de Professor Colaborador, a partir de 24/06/2018, 15 

junto ao Departamento de Tocoginecologia, e Relatório de Atividades do biênio anterior. Parecer 16 

CCD/FCM-49/2018. 13. Proc. 02P08153/2014: ELZA OLGA ANA MUSCELLI BERARDI: 17 

Prorrogação no Programa de Professor Colaborador, a partir de 30/05/2018, junto ao 18 

Departamento de Clínica Médica, e Relatório de Atividades do biênio anterior. Parecer CCD/FCM-19 

50/2018. 14. Proc. 02P07746/2016: CARLOS FILINTO DA SILVA CAIS: Prorrogação no 20 

Programa de Professor Colaborador, a partir de 03/06/2018, junto ao Departamento de Psicologia 21 

Médica e Psiquiatria, e Relatório de Atividades do biênio anterior. Parecer CCD/FCM-51/2018. 22 

15. Proc. 02P04971/2012: LUIS EDUARDO MURGEL DE CASTRO SANTOS: Prorrogação no 23 

Programa de Professor Colaborador, a partir de 27/04/2018, junto ao Departamento de Cirurgia, 24 

e Relatório de Atividades do biênio anterior. Parecer CCD/FCM-52/2018. H) AFASTAMENTO - 25 

(Deliberação CONSU-A-14/2015) - 16. Proc. 02P04124/2017: GUILHERME CARDINALI 26 

BARREIRO: Prof. Doutor I/MS-3.1/RDIDP/PP-DC/FCM. Afastamento, sem prejuízo de 27 

vencimentos, para realização de Pós-Doutorado junto à University of Pittsburg Medical Center 28 

(UPMC), Estados Unidos, no período de agosto/2018 a julho/2019. Parecer CCD/FCM-53/2018. 29 

I) CONCURSO PARA PROFESSOR DOUTOR – (Deliberação CONSU-A-30/2013) - Abertura e 30 

Edital de Inscrição: 17. Of. 21/2018-DAnest: Departamento de Anestesiologia: Abertura e Edital 31 

de inscrição ao concurso para provimento de 1 (um) cargo de Professor Doutor, nível MS-3.1, em 32 

RTP, junto à Área de Anestesiologia Clínica (MD135, RS003, RS004, RS005 e RS006), com 33 
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recursos decorrentes da Deliberação da Congregação/FCM-217/2018. Aprovada pelo Conselho 1 

Departamental em 11/06/2018. J)  NOMEAÇÃO NA PARTE PERMANENTE DO QUADRO 2 

DOCENTE DA UNICAMP -  18. Proc. 02P13037/2018: DAVI REIS CALDERONI: Nomeação na 3 

PP: Professor Doutor, nível MS-3.1, em RTP, junto à Área de Cirurgia Plástica do Departamento 4 

de Cirurgia, tendo em vista aprovação em concurso público para provimento do referido cargo 5 

(02P26658/2015). Recursos: Deliberação da Congregação/FCM-217/2018. Aprovado pelo 6 

Conselho Departamental em 04/06/2018. K) ESTÁGIO PROBATÓRIO - (Resolução GR-7 

034/2014) - 19. Proc. 32P5472/2001: ANDRÉ FATTORI: Professor Doutor I/RDIDP – DCM/FCM. 8 

Parecer circunstanciado sobre a Avaliação Especial de Desempenho do período de outubro/2016 9 

a dezembro/2017. 20. Proc. 15P19950/2006: LUIZ CLÁUDIO MARTINS: Professor Doutor 10 

I/RDIDP – DCM/FCM. Parecer circunstanciado sobre a Avaliação Especial de Desempenho do 11 

período de outubro/2016 a dezembro/2017. L) PRESTAÇÃO DE SERVIÇO VOLUNTÁRIO - 12 

(Resolução GR-037/2001) - 21. Proc. 02P13145/2018: FLÁVIO MIGNONE GRIPP: - Inclusão no 13 

Programa de Prestação de Serviço Voluntário, pelo prazo de 2 (dois) anos, junto ao 14 

Departamento de Oftalmo-Otorrinolaringologia/FCM. Aprovado pelo Conselho Departamental. M) 15 

COMISSÃO DE PÓS-GRADUAÇÃO: – Catálogo/ Alteração: 22.  Delib. CPG/FCM-056/18: 16 

Catálogo dos Cursos de Pós-Graduação da FCM - 2019. Aprovado pela CPG. 23.  Delib. 17 

CPG/FCM-057/18: Alteração de número de créditos eletivos dos programas de Clínica Médica e 18 

Ciências da Cirurgia, e pedidos de criação das disciplinas CL521e CI218. Aprovado pela CPG. 19 

Eleição/ Alteração de Comissão: 24.  Delib. CPG/FCM-058/18: Resultado da eleição para 20 

representação discente da Comissão de Pós-Graduação da FCM. Aprovado pela CPG. 25.  Delib. 21 

CPG/FCM-059/18: Resultado da eleição para representação discente da Comissão do PPG-22 

Ciência Aplicada à Qualificação Médica. Aprovado pela CPG. 26.  Delib. CPG/FCM-060/18: 23 

Resultado da eleição para representação discente da Comissão do PPG-Hemoterapia. Aprovado 24 

pela CPG. 27.  Delib. CPG/FCM-061/18: Resultado da eleição para representação da Comissão 25 

do PPG-Saúde da Criança e do Adolescente. Aprovado pela CPG. 28.  Delib. CPG/FCM-062/18: 26 

Resultado da eleição para representação da Comissão do PPG-Assistência ao Paciente 27 

Oncológico. Aprovado pela CPG. 29.  Delib. CPG/FCM-063/18: Resultado da eleição para 28 

representação da Comissão do PPG-Farmacologia. Aprovado pela CPG. 30.  Delib. CPG/FCM-29 

064/18: Resultado da eleição para representação da Comissão do PPG-Saúde Coletiva: Políticas 30 

e Gestão em Saúde. Aprovado pela CPG. 31.  Delib. CPG/FCM-077/18: Alteração da 31 

Composição da Comissão do PPG-Ciência Aplicada à Qualificação Médica. Aprovado pela CPG. 32 

Edital: 32. Delib. CPG/FCM-065/18: Edital do Processo Seletivo dos Programas de 33 
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Aprimoramento da FCM para ingresso em 2019. Aprovado pela CPG. Transferência de nível: 33. 1 

Delib. CPG/FCM-067/18: TIRZAH DE MENDONÇA LOPES SECUNDO: Transferência para o 2 

Doutorado, junto ao PPG-Clínica Médica, sob a orientação do Prof. Dr. Jazon Romilson de Souza 3 

Almeida. Aprovado pela CPG. Doutorado Interinstitucional: 34.  Delib. CPG/FCM-068/18: 4 

Convênio de Cooperação entre a UNICAMP/FCM/PPG-Clínica Médica, com a Universidade 5 

Federal Rural do Semi-Árido (UFERSA), para oferecimento do Doutorado Interinstitucional 6 

(DINTER), com duração de 48 meses. Aprovado pela CPG.  Programa de Pesquisador de Pós-7 

Doutorado: 35. Delib. CPG/FCM-069/18: DÉBORA DAINEZ (02P11882/2018): Ingresso no 8 

Programa de Pesquisador de Pós-Doutorado, junto ao Programa de Pós-Graduação em Saúde, 9 

Interdisciplinaridade e Reabilitação, sob a supervisão da Profª Drª Adriana Lia Friszman de 10 

Laplane, no período de junho/2018 a maio/2020. Aprovado pela CPG. 36.  Delib. CPG/FCM-11 

070/18: DANIELA DE ASSUMPÇÃO (02P4532/2017): Ingresso no Programa de Pesquisador de 12 

Pós-Doutorado, junto ao Programa de Pós-Graduação em Gerontologia, sob a supervisão da 13 

Profª Drª Anita Liberalesso Neri, no período de janeiro a dezembro/2018. Aprovado pela CPG. 14 

37. Delib. CPG/FCM-071/18: DANIELA SOARES RAZOLLI (02P24500/2014): Ingresso no 15 

Programa de Pesquisador de Pós-Doutorado, junto ao Programa de Pós-Graduação em 16 

Fisiopatologia Médica, sob a supervisão do Prof. Dr. Lício Augusto Velloso, no período de 17 

julho/2018 a junho/2019. Aprovado pela CPG. 38.  Delib. CPG/FCM-072/18: ELAYNE VIEIRA 18 

DIAS (02P5029/2017): Prorrogação no Programa de Pesquisador de Pós-Doutorado, junto ao 19 

Programa de Pós-Graduação em Fisiopatologia Médica, sob a supervisão do Prof. Dr. Fernando 20 

Cendes, no período de julho a novembro/2018. Aprovado pela CPG. 39.  Delib. CPG/FCM-21 

073/18: FABIANO BERALDI CALMASINI (02P12097/2016): Prorrogação no Programa de 22 

Pesquisador de Pós-Doutorado, junto ao Programa de Pós-Graduação em Farmacologia, sob a 23 

supervisão do Prof. Dr. Edson Antunes, no período de maio/2018 a abril/2019. Aprovado pela 24 

CPG. 40.  Delib. CPG/FCM-074/18: FRANCISCO CLARO DE OLIVEIRA JÚNIOR 25 

(02P10503/2017): Prorrogação no Programa de Pesquisador de Pós-Doutorado, junto ao 26 

Programa de Pós-Graduação em Tocoginecologia, sob a supervisão do Prof. Dr. Luis Otávio 27 

Zanatta Sarian, no período de junho/2018 a março/2020. Aprovado pela CPG. 41.  Delib. 28 

CPG/FCM-075/18: Marisa Claudia Alvarez de Prax (02P31168/2013): Prorrogação no Programa 29 

de Pesquisador de Pós-Doutorado, junto ao Programa de Pós-Graduação em Fisiopatologia 30 

Médica, sob a supervisão da Profª Drª Sara Teresinha Olalla Saad, no período de maio/2018 a 31 

abril/2019. Aprovado pela CPG. Credenciamento – Programa de Pós-Graduação Stricto Sensu: 32 

42.  Homologação - Delib. CPG/FCM-076/18: RENATO SÉRGIO DE LIMA: Credenciamento 33 
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como Professor Visitante junto ao Programa de Pós-Graduação em Saúde Coletiva. Aprovado 1 

pela CPG. N) COMISSÃO DE EXTENSÃO UNIVERSITÁRIA E ASSUNTOS COMUNITÁRIOS: – 2 

Cursos: Difusão/ Especialização: 43. CEU/FCM–124/2018: Aprimoramento Básico Clínico em 3 

Doenças Inflamatórias Intestinais (oferecimento). Sigla: FCM–0535. Tipo: Difusão Científica – S. 4 

Carga Horária Total: 8 horas. Vaga(s): Mínimo 1, Máximo 12. Custo por aluno: gratuito. Valor do 5 

Curso: R$35.000,00 (custeado pela UCB Biopharma Ltda.). Responsável: Profª Drª Raquel 6 

Franco Leal. Departamento: Cirurgia. 44. CEU/FCM–125/2018: Endoscopia Digestiva 7 

(reoferecimento). Sigla: FCM–0282. Tipo: Especialização. Carga Horária Total: 5312 horas. 8 

Vaga(s): Mínimo 1, Máximo 2. Custo por aluno: gratuito. Responsável: Prof. Dr. Ciro Garcia 9 

Montes. Departamento: Clínica Médica. 45. CEU/FCM–126/2018: Endoscopia Digestiva 10 

Terapêutica (reoferecimento). Sigla: FCM–0281. Tipo: Especialização. Carga Horária Total: 1040 11 

horas. Vaga(s): 1. Custo por aluno: gratuito. Responsável: Prof. Dr. Ciro Garcia Montes. 12 

Departamento: Clínica Médica. 46. CEU/FCM–127/2018: Jornada de Toxicologia e Toxinologia 13 

Clínica (reoferecimento). Sigla: FCM–0299. Tipo: Difusão Científica. Carga Horária Total: 12 14 

horas. Vaga(s): mínimo 100, máximo 300. Custo por aluno: R$ 179,90. Responsável: Prof. Dr. 15 

Fábio Bucaretchi. Departamento: Pediatria. 47. CEU/FCM–ad 43/2018: Ética e Bioética 16 

(reoferecimento). Sigla: FCM–0474. Tipo: Especialização Universitária – S. Carga Horária Total: 17 

360 horas. Vaga(s): mínimo 20, máximo 40. Custo por aluno: R$ 4.353,44. Responsável: Prof. 18 

Dr. Flávio César de Sá. Departamento: Saúde Coletiva. Atividades de Assessoria/ Assistência: 19 

48. CEU/FCM–128/2018: SYLVIA MARIA CIASCA (01P3901/1988): Renovação das Atividades 20 

de Assessoria junto ao CIAPRE, por 6h/semanais, com vigência de 1 ano a partir de 01/05/2018. 21 

49. CEU/FCM–129/2018: ILKA DE FÁTIMA SANTANA FERREIRA BOIN (01P2817/1985): 22 

Regularização e Renovação das Atividades de Assistência junto a Policlínica, com carga horária 23 

de 8h/semanais – vigência: 2017 e 2018. Contrato de Prestação de Serviços/ Acordo de 24 

Transferência: 50. Homologação - CEU/FCM–130/2018: DC/FCM: Contrato de Prestação de 25 

Serviços entre a Universidade Estadual de Campinas, com interveniência administrativa da 26 

Fundação de Desenvolvimento da UNICAMP (FUNCAMP) e a UCB Biopharma Ltda., objetivando 27 

o custeio do Curso de Difusão “Aprimoramento Básico Clínico em Doenças Inflamatórias 28 

Intestinais”, a ser oferecido pelo Laboratório de Investigação em Doenças Inflamatórias 29 

Intestinais. Valor: R$ 35.000,00. Executor: Profª Drª Raquel Franco Leal. Substituto: Profª Drª 30 

Maria de Lourdes Setsuko Ayrizono. 51. CEU/FCM–ad 42/2018: DC/FCM: Acordo de 31 

Transferência de Material entre a Universidade Estadual de Campinas e o Institut d´Investigacions 32 

Biomèdiques August Pi i Sunyer, de Barcelona/Espanha, objetivando a transferência de material 33 
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para pesquisa acadêmica como parte do Projeto de Pesquisa “Análise transcricional de mucosa 1 

intestinal e tecido adiposo mesenterial de pacientes com Doença de Crohn”. Executor: Profª Drª 2 

Raquel Franco Leal. Substituto: Profª Drª Maria de Lourdes Setsuko Ayrizono. Prestação de 3 

Contas: 52. CEU/FCM–131/2018: DGM/FCM: Relatório da Prestação de Contas dos recursos 4 

movimentados através da Área de Prestação de Serviços de Pequena Monta – convênio 2142 – 5 

APS/FCM/Laboratório de Genética Molecular – exercício: 2017. Responsável: Profª Drª Carmen 6 

Sílvia Bertuzzo. 53. CEU/FCM–132/2018:  DCM/FCM: Relatório da Prestação de Contas dos 7 

recursos movimentados através da Área de Prestação de Serviços de Pequena Monta – convênio 8 

3423 – Laboratório de Imunologia e Alergia – exercício: 2017. Responsável: Profª Drª Marilda 9 

Mazzali. 54. CEU/FCM–133/2018: DCM/FCM: Relatório da Prestação de Contas dos recursos 10 

movimentados através da Área de Prestação de Serviços de Pequena Monta – convênio 5019 – 11 

APS/FCM/Laboratório de Cultura de Células da Pele – exercício: 2017. Responsável: Profª Drª 12 

Maria Almerinda Vieira Fernandes Ribeiro Alves. 55. CEU/FCM–134/2018: DRX/FCM: Relatório 13 

da Prestação de Contas dos recursos movimentados através da Área de Prestação de Serviços 14 

de Pequena Monta – convênio 5061 – APS/FCM/Laboratório de Imagens Pré-Clínicas – exercício: 15 

2017. Responsável: Prof. Dr. Celso Dario Ramos. 56. CEU/FCM–135/2018: DSC/FCM: Relatório 16 

da Prestação de Contas dos recursos movimentados através da Área de Prestação de Serviços 17 

de Pequena Monta – convênio 102/95 – APS/FCM/Saúde Ocupacional – exercício: 2017. 18 

Responsável: Profª Drª Márcia Cristina das Dores Bandini. 57. CEU/FCM–136/2018: DGM/FCM: 19 

Relatório da Prestação de Contas dos recursos movimentados através da Área de Prestação de 20 

Serviços de Pequena Monta – convênio 27/97 – APS/FCM/Laboratório de Citogenética – 21 

exercício: 2017. Responsável: Prof. Dr. Társis Antonio Paiva Vieira. Programa de Treinamento 22 

em Serviço: 58. CEU/FCM–137/2018: Transtorno Alimentar (oferecimento). Modalidade: 23 

Treinamento para Profissionais de Saúde. Vigência: 05/03/2019 à 28/02/2020. Carga Horária 24 

Total: 384 horas. Vaga(s): 4. Responsável: Prof. Dr. Paulo Dalgalarrondo. Departamento: 25 

Psicologia Médica e Psiquiatria. 59. CEU/FCM–138/2018: Transtorno de Identidade de Gênero 26 

(oferecimento). Modalidade: Treinamento para Profissionais de Saúde. Vigência: 05/03/2019 à 27 

28/02/2020. Carga Horária Total: 384 horas. Vaga(s): 4. Responsável: Prof. Dr. Paulo 28 

Dalgalarrondo. Departamento: Psicologia Médica e Psiquiatria.60. CEU/FCM–139/2018: Gineco-29 

Endócrino e Endometriose (reoferecimento). Modalidade: Médico de Aperfeiçoamento. Vigência: 30 

agosto/2018 a agosto/2019. Carga Horária Total: 144 horas (treinamento de 9 meses). Vaga(s): 31 

2. Responsável: Prof. Dr. Oswaldo da Rocha Grassiotto. Departamento: Tocoginecologia. Pauta 32 

Suplementar - A) RELATÓRIO DE ATIVIDADES - CARREIRA MS - (Deliberação CONSU-A-33 
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15/2015) - Regime de Dedicação Integral à Docência e à Pesquisa: - 01. Proc. 02P15432/2005: 1 

CHRISTIANE MARQUES DO COUTO: - Período: Fevereiro/2014 a Janeiro/2018 – 2 

QUADRIENAL – Professor Doutor II - MS-3.2 RDIDP/PP – DDHR. Titulação: Fonoaudiólogo: 3 

EPM-Unifesp/1989; Doutor: USP/2004. Promoção por Mérito para o nível MS-3.2 em 14/03/2012. 4 

Parecer CCD/FCM-41/2018. B) COMISSÃO SETORIAL DE ACOMPANHAMENTO - 5 

REGIMENTO INTERNO - 02. Regimento Interno da Comissão Setorial de Acompanhamento de 6 

Recursos Humanos da FCM/UNICAMP. Passando aos destaques o Senhor Presidente informa 7 

que o item A-01 trata da homologação do resultado da consulta à comunidade para escolha do 8 

Diretor da FCM/UNICAMP e da Elaboração da lista tríplice a ser encaminhada ao reitor. Lembra 9 

que o resultado apontou o professor Luiz Carlos Zeferino em primeiro lugar, e a professora 10 

Rosana Onocko em segundo lugar. Que a sugestão da mesa é indicar como o terceiro nome o 11 

decano da FCM. Assim sendo, o docente mais antigo é o professor Athanase Billis. Não havendo 12 

manifestação em contrário, é colocada em votação a lista tríplice formada com o nome do 13 

professor em Zeferino primeiro lugar, da professora Rosana Onocko em segundo lugar e, em 14 

terceiro lugar o nome do professor Athanase Billis, sendo aprovado. Dá sequência e informa que 15 

o item B-02 refere-se a adequação do calendário para o recebimento das inscrições dos 16 

candidatos ao Prêmio de Reconhecimento Docente pela Dedicação ao Ensino de Graduação na 17 

FCM/UNICAMP. Assim, tanto a inscrição quanto a sugestão de banca examinadora serão feitas 18 

até o mês de agosto. Não havendo manifestação em contrário, a proposta é colocada em votação, 19 

sendo aprovada. Nada mais havendo a tratar, agradeceu a presença de todos, encerrou a sessão 20 

e eu, Luis Carlos de Oliveira e Silva, Secretário, redigi a presente Ata que será submetida à 21 

apreciação pelos membros da Congregação. Campinas, 29 de junho de 2018.  22 



ORDEM DO DIA – 6ª Reunião Ordinária – 31/08/2018 - fls.  1 
 

Voltar para a pauta 

  



ORDEM DO DIA – 6ª Reunião Ordinária – 31/08/2018 - fls.  2 
 

Voltar para a pauta 

 

 

ref. Circular CGU.COPEI-02/2018 

 

FCM - Proposta de Comissão Interna de Avaliação Institucional 

 

Presidente: Prof. Dr. Cláudio Saddy Rodrigues Coy (Diretor Associado) 

Vice-Presidente: Sra. Eneida Rached Campos (Área de Planejamento) 

 

Membros:  

Coordenador de Graduação do Curso de Fonoaudiologia + 1 aluno do curso 

Coordenador de Graduação do Curso de Medicina + 1 aluno do curso 

Coordenador de Residência Médica + 1 aluno do curso 

Coordenador de Residência Multiprofissional + 1 aluno do curso 

Coordenador de Pesquisa 

Coordenador de Pós-Graduação 

Coordenador de Extensão 

Coordenador do Escritório de Internacionalização  

Coordenador do CIPOI 

Coordenador do CIPED 

Coordenador do CEPRE 

Coordenador do CIATox 

Área de Tecnologia de Informação: Sra. Cleusa Regina Manga Ribeiro Milani 

Assistente Técnico de Unidade: Sra. Maria José Ramalheira Guardado 

 

Secretários: Ana Lúcia Dantas e Luís Carlos de Oliveira e Silva 
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DOCUMENTO: 01P03293/1998 
INTERESSADA: Cristina Ap. Arrivabene Caruy, Professor Doutor II, MS-3.2, RDIDP/PP 
DEPARTAMENTO: Anestesiologia 
ASSUNTO: Relatório de atividades referente ao período abril/2014 a março/2018 
 

 
 

PARECER CCD/FCM-055/2018 
 
A Comissão de Corpo Docente da FCM, em sessão realizada nesta data, com base 

no parecer do relator, aprovou o Relatório de Atividades apresentado pela interessada 
referente ao período de Abril/2014 a Março/2018. 

CCD/FCM, 17/08/2018. 
  

   

 
Prof. Dr. Sérgio Tadeu Martins Marba 

Presidente da CCD/FCM 
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DOCUMENTO: 01P25205/2003 
INTERESSADA: Clarissa de Rosalmeida Dantas, Professor Doutor II, MS-3.2, RDIDP/PP 
DEPARTAMENTO: Psicologia Médica e Psiquiatria 
ASSUNTO: Relatório de atividades referente ao período março/2015 a fevereiro/2018 
 
 
 

 
PARECER CCD/FCM-056/2018 

 
 
A Comissão de Corpo Docente da FCM, em sessão realizada nesta data, com base 

no parecer do relator, aprovou o Relatório de Atividades apresentado pela interessada 
referente ao período de Março/2015 a Fevereiro/2018. 

CCD/FCM, 17/08/2018. 
 
 

 
Prof. Dr. Sérgio Tadeu Martins Marba 

Presidente da CCD/FCM 
 
 

  



ORDEM DO DIA – 6ª Reunião Ordinária – 31/08/2018 - fls.  15 
 

Voltar para a pauta 

 
DOCUMENTO: 01P06009/2004 
INTERESSADA: Carmen Silvia Bertuzzo, Professor Associado I, MS-5.1, RDIDP/PP 
DEPARTAMENTO: Genética Médica 
ASSUNTO: Relatório de atividades referente ao período maio/2013 a abril/2018 

 
 

PARECER CCD/FCM-066/2018 

A Comissão de Corpo Docente da FCM, em sessão realizada nesta data, com base 
no parecer do relator, aprovou o Relatório de Atividades apresentado pela interessada 
referente ao período de Maio/2013 a Abril/2018. 

CCD/FCM, 17/08/2018. 

 

 

Prof. Dr. Sérgio Tadeu Martins Marba 
Presidente da CCD/FCM 
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DOCUMENTO: 01P06009/2004 
INTERESSADA: Mariângela Ribeiro Resende, Professor Associado I, MS-5.1, RDIDP/PP 
DEPARTAMENTO: Clínica Médica 
ASSUNTO: Relatório de atividades referente ao período maio/2014 a abril/2018 
 
 

PARECER CCD/FCM-057/2018 

A Comissão de Corpo Docente da FCM, em sessão realizada nesta data, com base 
no parecer do relator, aprovou o Relatório de Atividades apresentado pela interessada 
referente ao período de Maio/2014 a Abril/2018. 

CCD/FCM, 17/08/2018. 

 

 

Prof. Dr. Sérgio Tadeu Martins Marba 
Presidente da CCD/FCM 
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DOCUMENTO: 01P03026/1986 
INTERESSADO: Paulo Dalgalarrondo, Professor Titular, MS-6, RDIDP/PP 
DEPARTAMENTO: Psicologia Médica e Psiquiatria 
ASSUNTO: Relatório de atividades referente ao período março/2013 a fevereiro/2018 

 
 

PARECER CCD/FCM-058/2018 

A Comissão de Corpo Docente da FCM, em sessão realizada nesta data, com base 
no parecer do relator, aprovou o Relatório de Atividades apresentado pelo interessado 
referente ao período de Março/2013 a Fevereiro/2018. 

CCD/FCM, 17/08/2018. 

 

   

Prof. Dr. Sérgio Tadeu Martins Marba 
Presidente da CCD/FCM 
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DOCUMENTO: 02P04981/1981 
INTERESSADO: Paulo César Rodrigues Palma, Professor Titular, MS-6, RDIDP/PP 
DEPARTAMENTO: Cirurgia 
ASSUNTO: Relatório de atividades referente ao período março/2013 a fevereiro/2018 

 
 

PARECER CCD/FCM-059/2018 

A Comissão de Corpo Docente da FCM, em sessão realizada nesta data, com base 
no parecer do relator, aprovou o Relatório de Atividades apresentado pelo interessado 
referente ao período de Março/2013 a Fevereiro/2018. 

CCD/FCM, 17/08/2018. 

 

  

Prof. Dr. Sérgio Tadeu Martins Marba 
Presidente da CCD/FCM 
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DOCUMENTO: 01P02267/1979 
INTERESSADA: Maria Luiza Moretti, Professor Titular, MS-6, RDIDP/PP 
DEPARTAMENTO: Clínica Médica 
ASSUNTO: Relatório de atividades referente ao período abril/2013 a março/2018 

 

PARECER CCD/FCM-067/2018 

A Comissão de Corpo Docente da FCM, em sessão realizada nesta data, com base 
no parecer do relator, aprovou o Relatório de Atividades apresentado pela interessada 
referente ao período de Abril/2013 a Março/2018. 

CCD/FCM, 17/08/2018. 

 

 

Prof. Dr. Sérgio Tadeu Martins Marba 
Presidente da CCD/FCM 
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DOCUMENTO: 01P03700/1978 
INTERESSADO: Osamu Ikari, Professor Doutor I, MS-3.1, RTC/PP 
DEPARTAMENTO: Cirurgia 
ASSUNTO: Relatório de atividades referente ao período abril/2013 a março/2018 

 

 

PARECER CCD/FCM-060/2018 

A Comissão de Corpo Docente da FCM, em sessão realizada nesta data, com base 
no parecer do relator, aprovou o Relatório de Atividades apresentado pelo interessado 
referente ao período de Abril/2013 a Março/2018. 

CCD/FCM, 17/08/2018. 

 

 

Prof. Dr. Sérgio Tadeu Martins Marba 
Presidente da CCD/FCM 
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DOCUMENTO: 02P11548/2007 
INTERESSADO: Fabiano Reis, Professor Doutor II, MS-3.2, RTC/PP 
DEPARTAMENTO: Radiologia 
ASSUNTO: Relatório de atividades referente ao período abril/2013 a março/2018 

 

 

PARECER CCD/FCM-061/2018 

A Comissão de Corpo Docente da FCM, em sessão realizada nesta data, com base 
no parecer do relator, aprovou o Relatório de Atividades apresentado pelo interessado 
referente ao período de Abril/2015 a Março/2018. 

CCD/FCM, 17/08/2018. 

 

  

Prof. Dr. Sérgio Tadeu Martins Marba 
Presidente da CCD/FCM 
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DOCUMENTO: 01P07405/1975 

INTERESSADO: Jorge Rizzato Paschoal, Professor Associado II, MS-5.2, RTC/PP 
DEPARTAMENTO: Oftalmo/Otorrinolaringologia 
ASSUNTO: Relatório de atividades referente ao período maio/2013 a abril/2018 
 
 

PARECER CCD/FCM-062/2018 

A Comissão de Corpo Docente da FCM, em sessão realizada nesta data, com base 
no parecer do relator, aprovou o Relatório de Atividades apresentado pelo interessado 
referente ao período de Maio/2013 a Abril/2018. 

CCD/FCM, 17/08/2018. 

 

 

Prof. Dr. Sérgio Tadeu Martins Marba 
Presidente da CCD/FCM 
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DOCUMENTO: 01P07505/1983 

INTERESSADO: Ubirajara Ferreira, Professor Titular, MS-6, RTC/PP 
DEPARTAMENTO: Cirurgia 
ASSUNTO: Relatório de atividades referente ao período abril/2013 a março/2018 
 

 

PARECER CCD/FCM-063/2018 

A Comissão de Corpo Docente da FCM, em sessão realizada nesta data, com base 
no parecer do relator, aprovou o Relatório de Atividades apresentado pelo interessado 
referente ao período de Abril/2013 a Março/2018. 

CCD/FCM, 17/08/2018. 

 

 

Prof. Dr. Sérgio Tadeu Martins Marba 
Presidente da CCD/FCM 

  

 
 
  



ORDEM DO DIA – 6ª Reunião Ordinária – 31/08/2018 - fls.  24 
 

Voltar para a pauta 

 



ORDEM DO DIA – 6ª Reunião Ordinária – 31/08/2018 - fls.  25 
 

Voltar para a pauta 

 



ORDEM DO DIA – 6ª Reunião Ordinária – 31/08/2018 - fls.  26 
 

Voltar para a pauta 

 



ORDEM DO DIA – 6ª Reunião Ordinária – 31/08/2018 - fls.  27 
 

Voltar para a pauta 

 



ORDEM DO DIA – 6ª Reunião Ordinária – 31/08/2018 - fls.  28 
 

Voltar para a pauta 

  



ORDEM DO DIA – 6ª Reunião Ordinária – 31/08/2018 - fls.  29 
 

Voltar para a pauta 



ORDEM DO DIA – 6ª Reunião Ordinária – 31/08/2018 - fls.  30 
 

Voltar para a pauta 



ORDEM DO DIA – 6ª Reunião Ordinária – 31/08/2018 - fls.  31 
 

Voltar para a pauta 



ORDEM DO DIA – 6ª Reunião Ordinária – 31/08/2018 - fls.  32 
 

Voltar para a pauta 



ORDEM DO DIA – 6ª Reunião Ordinária – 31/08/2018 - fls.  33 
 

Voltar para a pauta 



ORDEM DO DIA – 6ª Reunião Ordinária – 31/08/2018 - fls.  34 
 

Voltar para a pauta 

 



ORDEM DO DIA – 6ª Reunião Ordinária – 31/08/2018 - fls.  35 
 

Voltar para a pauta 

 



ORDEM DO DIA – 6ª Reunião Ordinária – 31/08/2018 - fls.  36 
 

Voltar para a pauta 

 



ORDEM DO DIA – 6ª Reunião Ordinária – 31/08/2018 - fls.  37 
 

Voltar para a pauta 



ORDEM DO DIA – 6ª Reunião Ordinária – 31/08/2018 - fls.  38 
 

Voltar para a pauta 



ORDEM DO DIA – 6ª Reunião Ordinária – 31/08/2018 - fls.  39 
 

Voltar para a pauta 



ORDEM DO DIA – 6ª Reunião Ordinária – 31/08/2018 - fls.  40 
 

Voltar para a pauta 

  



ORDEM DO DIA – 6ª Reunião Ordinária – 31/08/2018 - fls.  41 
 

Voltar para a pauta 



ORDEM DO DIA – 6ª Reunião Ordinária – 31/08/2018 - fls.  42 
 

Voltar para a pauta 



ORDEM DO DIA – 6ª Reunião Ordinária – 31/08/2018 - fls.  43 
 

Voltar para a pauta 



ORDEM DO DIA – 6ª Reunião Ordinária – 31/08/2018 - fls.  44 
 

Voltar para a pauta 



ORDEM DO DIA – 6ª Reunião Ordinária – 31/08/2018 - fls.  45 
 

Voltar para a pauta 



ORDEM DO DIA – 6ª Reunião Ordinária – 31/08/2018 - fls.  46 
 

Voltar para a pauta 



ORDEM DO DIA – 6ª Reunião Ordinária – 31/08/2018 - fls.  47 
 

Voltar para a pauta 

  



ORDEM DO DIA – 6ª Reunião Ordinária – 31/08/2018 - fls.  48 
 

Voltar para a pauta 



ORDEM DO DIA – 6ª Reunião Ordinária – 31/08/2018 - fls.  49 
 

Voltar para a pauta 



ORDEM DO DIA – 6ª Reunião Ordinária – 31/08/2018 - fls.  50 
 

Voltar para a pauta 



ORDEM DO DIA – 6ª Reunião Ordinária – 31/08/2018 - fls.  51 
 

Voltar para a pauta 



ORDEM DO DIA – 6ª Reunião Ordinária – 31/08/2018 - fls.  52 
 

Voltar para a pauta 



ORDEM DO DIA – 6ª Reunião Ordinária – 31/08/2018 - fls.  53 
 

Voltar para a pauta 



ORDEM DO DIA – 6ª Reunião Ordinária – 31/08/2018 - fls.  54 
 

Voltar para a pauta 



ORDEM DO DIA – 6ª Reunião Ordinária – 31/08/2018 - fls.  55 
 

Voltar para a pauta 



ORDEM DO DIA – 6ª Reunião Ordinária – 31/08/2018 - fls.  56 
 

Voltar para a pauta 



ORDEM DO DIA – 6ª Reunião Ordinária – 31/08/2018 - fls.  57 
 

Voltar para a pauta 



ORDEM DO DIA – 6ª Reunião Ordinária – 31/08/2018 - fls.  58 
 

Voltar para a pauta 



ORDEM DO DIA – 6ª Reunião Ordinária – 31/08/2018 - fls.  59 
 

Voltar para a pauta 



ORDEM DO DIA – 6ª Reunião Ordinária – 31/08/2018 - fls.  60 
 

Voltar para a pauta 



ORDEM DO DIA – 6ª Reunião Ordinária – 31/08/2018 - fls.  61 
 

Voltar para a pauta 



ORDEM DO DIA – 6ª Reunião Ordinária – 31/08/2018 - fls.  62 
 

Voltar para a pauta 



ORDEM DO DIA – 6ª Reunião Ordinária – 31/08/2018 - fls.  63 
 

Voltar para a pauta 



ORDEM DO DIA – 6ª Reunião Ordinária – 31/08/2018 - fls.  64 
 

Voltar para a pauta 



ORDEM DO DIA – 6ª Reunião Ordinária – 31/08/2018 - fls.  65 
 

Voltar para a pauta 



ORDEM DO DIA – 6ª Reunião Ordinária – 31/08/2018 - fls.  66 
 

Voltar para a pauta 



ORDEM DO DIA – 6ª Reunião Ordinária – 31/08/2018 - fls.  67 
 

Voltar para a pauta 



ORDEM DO DIA – 6ª Reunião Ordinária – 31/08/2018 - fls.  68 
 

Voltar para a pauta 

  



ORDEM DO DIA – 6ª Reunião Ordinária – 31/08/2018 - fls.  69 
 

Voltar para a pauta 



ORDEM DO DIA – 6ª Reunião Ordinária – 31/08/2018 - fls.  70 
 

Voltar para a pauta 



ORDEM DO DIA – 6ª Reunião Ordinária – 31/08/2018 - fls.  71 
 

Voltar para a pauta 



ORDEM DO DIA – 6ª Reunião Ordinária – 31/08/2018 - fls.  72 
 

Voltar para a pauta 



ORDEM DO DIA – 6ª Reunião Ordinária – 31/08/2018 - fls.  73 
 

Voltar para a pauta 



ORDEM DO DIA – 6ª Reunião Ordinária – 31/08/2018 - fls.  74 
 

Voltar para a pauta 



ORDEM DO DIA – 6ª Reunião Ordinária – 31/08/2018 - fls.  75 
 

Voltar para a pauta 



ORDEM DO DIA – 6ª Reunião Ordinária – 31/08/2018 - fls.  76 
 

Voltar para a pauta 



ORDEM DO DIA – 6ª Reunião Ordinária – 31/08/2018 - fls.  77 
 

Voltar para a pauta 



ORDEM DO DIA – 6ª Reunião Ordinária – 31/08/2018 - fls.  78 
 

Voltar para a pauta 

 



ORDEM DO DIA – 6ª Reunião Ordinária – 31/08/2018 - fls.  79 
 

Voltar para a pauta 

 

Universidade Estadual de Campinas 
REITORIA 

Resolução GR – 46, de 3-8-2017 
Cria o Programa de Bolsas de Incentivo em Toxicologia 

 
  

Redação atual 
 

 

Proposta de Alteração 

 
O Reitor da Universidade Estadual de Campinas, 
considerando a criação do Centro de Controle de 
Intoxicações pela Portaria GR 163/82, que 
passou a ser vinculado à Faculdade de Ciências 
Médicas, nos termos da Portaria GR 94/96, 
expede a seguinte Resolução: 
 

 
O Reitor da Universidade Estadual de 
Campinas, no uso de suas atribuições, 
considerando a criação do Centro de Controle 
de Intoxicações pela Portaria GR-
163/1982, que passou a ser vinculado à 
Faculdade de Ciências Médicas, nos termos 
da Portaria GR-094/1996, e que passou a 
ser denominado oficialmente como 
Centro de Informação e Assistência 
Toxicológica de Campinas a partir de 
2017, expede a seguinte RESOLUÇÃO: 
 

 
Artigo 1º - Fica criado o Programa de Bolsas de 
Incentivo em Toxicologia que tem por objetivo 
contribuir para a formação dos alunos de 
graduação dos cursos de Medicina e 
Enfermagem da UNICAMP, através do 
treinamento supervisionado em serviço junto à 
equipe de profissionais do Centro de Controle 
de Intoxicações, visando capacitação nessa área 
de conhecimento.  
 

 
Artigo 1º - Fica criado o Programa de Bolsas 
de Incentivo em Toxicologia que tem por 
objetivo contribuir para a formação dos 
alunos de graduação dos cursos de Medicina, 
Enfermagem e Farmácia da UNICAMP, 
através do treinamento supervisionado em 
serviço junto à equipe de profissionais do 
Centro de Informação e Assistência 
Toxicológica de Campinas, visando 
capacitação nessa área de conhecimento. 
 

 
Artigo 2º - Anualmente o programa selecionará 
alunos de graduação dos cursos de Medicina e 
Enfermagem da UNICAMP, que participarão do 
treinamento supervisionado pelo período de 12 
meses, recebendo uma bolsa de estudos.  
 
Parágrafo único. O processo de seleção para o 
programa será precedido de publicação de 
edital pelo Centro de Controle de Intoxicações, 
onde estarão fixados os critérios de seleção e a 
normas de permanência no programa.  
 

 
Artigo 2º - Anualmente o programa 
selecionará alunos de graduação dos cursos 
de Medicina, Enfermagem e Farmácia da 
UNICAMP, que participarão do treinamento 
supervisionado pelo período de 12 meses, 
recebendo uma bolsa de estudos. 
 
Parágrafo único. O processo de seleção para 
o programa será precedido de publicação de 
edital pelo Centro de Informação e 
Assistência Toxicológica de Campinas, 
onde estarão fixados os critérios de seleção e 
a normas de permanência no programa. 
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Artigo 3º - O aluno selecionado para o programa não poderá receber outra bolsa 
ou qualquer outra modalidade de auxílio financeiro da própria UNICAMP, de outra 
instituição de ensino ou de agência de fomento nacional ou internacional, que exija 
exclusividade, sob pena de ser exigida a devolução dos valores recebidos. Parágrafo 
único. Antes do início do recebimento da bolsa o aluno deverá assinar o Termo de 
Declaração constante do Anexo I desta Resolução.  
 

 
 
 
Manter 

Artigo 4º - São atribuições do aluno selecionado para o Programa de Incentivo em 
Toxicologia:  
1. Atendimento telefônico a profissionais de saúde, bem como a população em 
geral, fornecendo informações toxicológicas, e sobre a profilaxia da raiva, 
utilizando banco de dados específicos, sob supervisão;  
2. Auxiliar a equipe da Unidade de Emergência Referenciada, médicos e 
enfermeiros, no atendimento de urgência/ emergência, sob supervisão, ao paciente 
intoxicado até a estabilização do quadro;  
3. Assistir e acompanhar a evolução dos pacientes internados por intoxicação, bem 
como daqueles atendidos por telefone;  
4. Preencher as fichas de notificação obrigatória para levantamento epidemiológico 
dos casos de exposições tóxicas e profilaxia antirrábica;  
5. Participar diretamente das atividades relacionadas à profilaxia antirrábica.  
Parágrafo único. A carga horária é de 15 horas semanais por bolsista.  
 

 
 
 
 
 
 
Manter 

 

Artigo 5º - A Reitoria definirá anualmente o número de bolsas e o seu valor.  

 

 
Manter 

 

Artigo 6º - A participação no Programa de Bolsas de Incentivo em Toxicologia não 
cria vínculo empregatício com a Universidade, nem obrigação de natureza 
trabalhista, previdenciária ou afim.  

 

 
Manter 

Artigo 7º - Esta Resolução entrará em vigor na data de sua publicação.  
 

Manter 

 
ANEXO I - manter 

 

Eu, (nome, RA, identidade, CPF, endereço), aluno regularmente matriculado na Universidade 
Estadual de Campinas no curso de (nome do curso e nível) declaro não estar recebendo bolsa 
ou qualquer auxílio financeiro da própria UNICAMP, de outra instituição de ensino ou agência 
de fomento, nacional ou internacional, que exija exclusividade, ficando ciente de que caso 
ocorra qualquer um destes fatos terá a bolsa do Programa de Incentivo em Toxicologia 
imediatamente cancelada, devendo devolver os valores indevidamente recebidos no período.  
Declaro, ainda, que tenho ciência de que o Programa de Bolsas de Incentivo em Toxicologia 
não cria vínculo empregatício com a Universidade, nem obrigação de natureza trabalhista, 
previdenciária ou afim.  
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